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Acuerdo de colaboración con ESIC para impulsar la
transformación digital de las pymes.
original

- CES

SEVILLA, 26 Oct. (EUROPA PRESS) -

La Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) ha firmado un acuerdo con EIG Business

School & ESIC Business & Marketing School Andalucía para impulsar la transformación digital

de las pymes sevillanas a través del programa 'Generación Digital Pymes'.

En este sentido, el secretario general de la CES, David Alva, ha destacado la importancia de

llevar a cabo este programa con ESIC, "una institución con una larga trayectoria y una sólida

reputación, con programas educativos de gran calidad y relevancia en el mundo empresarial,

por lo que este acuerdo nos brinda la posibilidad de ofrecer la máxima excelencia formativa a

nuestros empresarios", señala la patronal en una nota de prensa.

La directora de ESIC Sevilla, Patricia Cuevas, ha subrayado la apuesta de la escuela, "que

abre una oportunidad para impulsar la transformación digital desde el sur". Este programa

supone "la materialización de nuestro apoyo" para que las empresas andaluzas capaciten a

sus profesionales en la búsqueda de la competitividad "mediante la transformación de sus

operaciones desde lo digital buscando la eficiencia, la calidad y la toma de decisiones

basadas en datos".

La formación está financiada al 100% por los fondos 'Next Generation' y va dirigida a

empresas de entre diez y 249 empleados, concretamente a directivos o personas con algo de

responsabilidad (un máximo de dos por empresa). Así, ha comenzado la primera edición del

programa con la formación de profesionales de 19 empresas de múltiples sectores y la

próxima convocatoria se llevará a cabo en el mes de noviembre para la que aún quedan

plazas disponibles.

Generación Digital Pymes tiene una duración de 12 semanas y el objetivo es ofrecerles a los

estudiantes las herramientas, estrategias, visión y criterio necesarios para que pongan en
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marcha la transformación digital en sus organizaciones. De cara a las asociaciones y

agrupaciones, además del activo que supone ofrecer esta formación de forma gratuita, hay un

convenio establecido donde se estipula un beneficio económico directo a la asociación, por

cada alumno que haga la formación. Y la posibilidad de crear una convocatoria centrada en un

sector en concreto, es más que viable.

De cara a las asociaciones, se preparan además landing específicas, newsletter y material de

marketing. El programa está valorado en 12.000 euros y tiene un enfoque práctico, permitiendo

que puedan aprender de la forma más práctica posible, en un formato 75% online y 25%

presencial. Además, se incluye una mentoría personalizada para crear un Plan de

Transformación Digital que pueda implantarse de manera directa al terminar la formación.

DIFERENTES ÁMBITOS DE LAS SESIONES

Las diferentes sesiones pueden ayudar a mejorar las Pymes en muchísimos ámbitos, como en

casos como la eficiencia operativa. La digitalización puede aumentar la productividad de las

pymes en un 20-30% al automatizar tareas, mejorar la gestión de la información y reducir

errores. En España, el 65% de las pymes digitales han mejorado su eficiencia operativa.

La expansión de mercados: Las pymes digitalizadas tienen un 50% más de probabilidades de

exportar. En España, las exportaciones digitales han aumentado al 30%. La mejora de la toma

de decisiones: El uso de datos para decisiones más rápidas y precisas es reportado por el

40% de las pymes españolas digitalizadas.

La optimización de la cadena de suministro: La digitalización reduce costes operativos hasta

en un 30%. En España, alrededor del 55% de las pymes han adoptado algún grado de

digitalización en su cadena de suministro. Y el desarrollo de nuevos productos o servicios: Las

pymes digitalizadas tienen un 60% más de probabilidades de introducir nuevos productos o

servicios. En España, el 35% lo ha hecho en los últimos tres años.

"En la CES, estamos comprometidos en brindar a nuestras empresas, especialmente a las

pymes y autónomos, quienes más difícil lo tienen, todos los recursos necesarios para que

puedan competir en un entorno empresarial cada vez más digital. Los nuevos hábitos de

consumo y las formas de trabajar son ya una realidad; la transformación digital ha llegado para

quedarse y estamos decididos a ayudar a nuestros empresarios a adaptarse a estos nuevos

desafíos y que se conviertan en oportunidades", ha explicado el secretario general de la CES.

Para participar los interesados solo tienen que visitar la página web de ESIC y rellenar un

formulario con sus datos, la escuela de negocios se podrá en contacto con ellos.
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Los empresarios de Sevilla colobaran con EIG y ESIC para

impulsar la transformación digital de las pymes
La Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) ha firmado un acuerdo con EIG Business

School & ESIC Business & Marketing School Andalucía para impulsar la transformación

digital de las pymes sevillanas a través del programa 'Generación Digital Pymes'. La directora

de ESIC Sevilla, Patricia Cuevas, ha subrayado la apuesta de la escuela, "que abre una

oportunidad para impulsar la transformación digital desde el sur".

original

Noticias Andalucía.

La Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) ha firmado un acuerdo con EIG Business
School & ESIC Business & Marketing School Andalucía para impulsar la transformación digital
de las pymes sevillanas a través del programa 'Generación Digital Pymes'.

En este sentido, el secretario general de la CES, David Alva, ha destacado la importancia de
llevar a cabo este programa con ESIC, "una institución con una larga trayectoria y una sólida
reputación, con programas educativos de gran calidad y relevancia en el mundo empresarial,
por lo que este acuerdo nos brinda la posibilidad de ofrecer la máxima excelencia formativa a
nuestros empresarios", señala la patronal en una nota de prensa.

La directora de ESIC Sevilla, Patricia Cuevas, ha subrayado la apuesta de la escuela, "que
abre una oportunidad para impulsar la transformación digital desde el sur". Este programa
supone "la materialización de nuestro apoyo" para que las empresas andaluzas capaciten a
sus profesionales en la búsqueda de la competitividad "mediante la transformación de sus
operaciones desde lo digital buscando la eficiencia, la calidad y la toma de decisiones
basadas en datos".

La formación está financiada al 100% por los fondos 'Next Generation' y va dirigida a
empresas de entre diez y 249 empleados, concretamente a directivos o personas con algo de
responsabilidad (un máximo de dos por empresa). Así, ha comenzado la primera edición del
programa con la formación de profesionales de 19 empresas de múltiples sectores y la
próxima convocatoria se llevará a cabo en el mes de noviembre para la que aún quedan
plazas disponibles.

Generación Digital Pymes tiene una duración de 12 semanas y el objetivo es ofrecerles a los
estudiantes las herramientas, estrategias, visión y criterio necesarios para que pongan en
marcha la transformación digital en sus organizaciones. De cara a las asociaciones y
agrupaciones, además del activo que supone ofrecer esta formación de forma gratuita, hay un
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convenio establecido donde se estipula un beneficio económico directo a la asociación, por
cada alumno que haga la formación. Y la posibilidad de crear una convocatoria centrada en un
sector en concreto, es más que viable.

De cara a las asociaciones, se preparan además landing específicas, newsletter y material de
marketing. El programa está valorado en 12.000 euros y tiene un enfoque práctico, permitiendo
que puedan aprender de la forma más práctica posible, en un formato 75% online y 25%
presencial. Además, se incluye una mentoría personalizada para crear un Plan de
Transformación Digital que pueda implantarse de manera directa al terminar la formación.

DIFERENTES ÁMBITOS DE LAS SESIONES

Las diferentes sesiones pueden ayudar a mejorar las Pymes en muchísimos ámbitos, como en
casos como la eficiencia operativa. La digitalización puede aumentar la productividad de las
pymes en un 20-30% al automatizar tareas, mejorar la gestión de la información y reducir
errores. En España, el 65% de las pymes digitales han mejorado su eficiencia operativa.

La expansión de mercados: Las pymes digitalizadas tienen un 50% más de probabilidades de
exportar. En España, las exportaciones digitales han aumentado al 30%. La mejora de la toma
de decisiones: El uso de datos para decisiones más rápidas y precisas es reportado por el
40% de las pymes españolas digitalizadas.

La optimización de la cadena de suministro: La digitalización reduce costes operativos hasta
en un 30%. En España, alrededor del 55% de las pymes han adoptado algún grado de
digitalización en su cadena de suministro. Y el desarrollo de nuevos productos o servicios: Las
pymes digitalizadas tienen un 60% más de probabilidades de introducir nuevos productos o
servicios. En España, el 35% lo ha hecho en los últimos tres años."En la CES, estamos
comprometidos en brindar a nuestras empresas, especialmente a las pymes y autónomos,
quienes más difícil lo tienen, todos los recursos necesarios para que puedan competir en un
entorno empresarial cada vez más digital. Los nuevos hábitos de consumo y las formas de
trabajar son ya una realidad; la transformación digital ha llegado para quedarse y estamos
decididos a ayudar a nuestros empresarios a adaptarse a estos nuevos desafíos y que se
conviertan en oportunidades", ha explicado el secretario general de la CES.

Para participar los interesados solo tienen que visitar la página web de ESIC y rellenar un
formulario con sus datos, la escuela de negocios se podrá en contacto con ellos.
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SEVILLA 

El Palacio de Congresos y Exposicio-
nes de Sevilla (Fibes) abre sus puertas 
al XIII Salón del Motor de Sevilla, la 
exposición comercial del sector auto-
movilístico que se celebra desde ayer 
y hasta el domingo. El alcalde de Se-

villa, José Luis Sanz, se mostró confia-
do en que la cita supere el número de 
visitantes del año pasado, con más de 
50.000 asistentes y un volumen de ne-
gocio de 35 millones de euros.  

Más de tres mil turismos 

La Federación de Empresarios del Me-
tal (Fedeme), organizadora de la 
muestra, aseguró en una nota de pren-
sa que por decimotercer año conse-
cutivo Fibes se convertirá en «punto 
de encuentro para los amantes del 
motor, transformándose durante cua-
tro días en un gran hipermercado au-

tomovilístico que alberga más de 3.000 
turismos, motos y vehículos profe-
sionales de las principales marcas, 
modelos y motorización disponibles 
en el mercado, en 28.000 metros cua-
drados de exposición». 

Tras el «éxito» cosechado en pasa-

das ediciones, la muestra suma ya más 
de medio millón de visitantes y más 
de 25.000 vehículos vendidos, conso-
lidándose como «el mejor escenario 
de Andalucía para la compra de vehí-
culos en sus diferentes segmentos», 
señaló la organización empresarial. El 
Salón del Motor representa «la mejor 
ocasión para los clientes que quieran 
adquirir un vehículo, ya que los con-
cesionarios disponen de más stock y 
esto va a repercutir positivamente so-
bre el evento y el producto que se va a 
exponer para la venta». Además, se-
gún explican desde la organización, 
en esta edición «lo eco tomará gran 
protagonismo por el auge de la «mo-
vilidad sostenible». 

Promocionar lo eco 

Para la cita el Ayuntamiento dispone 
en la plaza exterior de Fibes de un ex-
positor a modo de punto informativo 
donde se va a promocionar la oferta 
de los vehículos de alta eficiencia ener-
gética. Otro de los proyectos que se 
dará a conocer es la instalación de los 
nuevos 350 puntos de recarga de vehí-
culos eléctricos que se repartirán por 
los once distritos de la ciudad. El re-
gidor hispalense agradeció a Fedeme 
los trece años de trabajo en esta feria 
que consideró como «un referente en 
toda España» y el «mejor salón del 
motor del país». 

Los éxitos cosechados con anterio-
ridad sitúan al Salón del Motor como 
la mejor oportunidad en Andalucía 
para la compra de vehículos en sus di-
ferentes modalidades, desde nuevos 
hasta de ocasión. La última edición de 
este Salón del Motor registró cifras muy 
similares a la de años anteriores a la 
pandemia, a pesar de la actual fluctua-
ción de la economía y la contención en 
el gasto a nivel doméstico. 

Además del contenido comercial 
del evento, el espacio contará con zo-
nas de recreo como un escalextric por-
tátil para que los más pequeños dis-
fruten de un encuentro del motor abier-
to a todo tipo de público. Las entradas 
tendrán un coste de 6 euros y podrán 
ser adquiridas de forma anticipada 
desde la web oficial del evento (www. 
Salondelmotorsevilla.com) o en las 
propias taquillas físicas de Fibes, a 
partir del 26 de octubre. 

El Salón del Motor estará abierto en Fibes hasta el próximo domingo  // MANUEL GÓMEZ

La mayor exposición de coches 
abre en Fibes hasta el domingo

∑ El Salón del Motor 
ofrece más de 3.000 
turismos, motos y 
vehículos profesionales

SALÓN DEL MOTOR

La organización espera que 
en esta edición se superen 
los 38 millones de euros de 
impacto económico que 
tuvo en 2022
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S. L.  

SEVILLA 

El Palacio de Congresos y Exposicio-
nes de Sevilla (Fibes) abre sus puertas 
al XIII Salón del Motor de Sevilla, la 
exposición comercial del sector auto-
movilístico que se celebra desde ayer 
y hasta el domingo. El alcalde de Se-

villa, José Luis Sanz, se mostró confia-
do en que la cita supere el número de 
visitantes del año pasado, con más de 
50.000 asistentes y un volumen de ne-
gocio de 35 millones de euros.  

Más de tres mil turismos 

La Federación de Empresarios del Me-
tal (Fedeme), organizadora de la 
muestra, aseguró en una nota de pren-
sa que por decimotercer año conse-
cutivo Fibes se convertirá en «punto 
de encuentro para los amantes del 
motor, transformándose durante cua-
tro días en un gran hipermercado au-

tomovilístico que alberga más de 3.000 
turismos, motos y vehículos profe-
sionales de las principales marcas, 
modelos y motorización disponibles 
en el mercado, en 28.000 metros cua-
drados de exposición». 

Tras el «éxito» cosechado en pasa-

das ediciones, la muestra suma ya más 
de medio millón de visitantes y más 
de 25.000 vehículos vendidos, conso-
lidándose como «el mejor escenario 
de Andalucía para la compra de vehí-
culos en sus diferentes segmentos», 
señaló la organización empresarial. El 
Salón del Motor representa «la mejor 
ocasión para los clientes que quieran 
adquirir un vehículo, ya que los con-
cesionarios disponen de más stock y 
esto va a repercutir positivamente so-
bre el evento y el producto que se va a 
exponer para la venta». Además, se-
gún explican desde la organización, 
en esta edición «lo eco tomará gran 
protagonismo por el auge de la «mo-
vilidad sostenible». 

Promocionar lo eco 

Para la cita el Ayuntamiento dispone 
en la plaza exterior de Fibes de un ex-
positor a modo de punto informativo 
donde se va a promocionar la oferta 
de los vehículos de alta eficiencia ener-
gética. Otro de los proyectos que se 
dará a conocer es la instalación de los 
nuevos 350 puntos de recarga de vehí-
culos eléctricos que se repartirán por 
los once distritos de la ciudad. El re-
gidor hispalense agradeció a Fedeme 
los trece años de trabajo en esta feria 
que consideró como «un referente en 
toda España» y el «mejor salón del 
motor del país». 

Los éxitos cosechados con anterio-
ridad sitúan al Salón del Motor como 
la mejor oportunidad en Andalucía 
para la compra de vehículos en sus di-
ferentes modalidades, desde nuevos 
hasta de ocasión. La última edición de 
este Salón del Motor registró cifras muy 
similares a la de años anteriores a la 
pandemia, a pesar de la actual fluctua-
ción de la economía y la contención en 
el gasto a nivel doméstico. 

Además del contenido comercial 
del evento, el espacio contará con zo-
nas de recreo como un escalextric por-
tátil para que los más pequeños dis-
fruten de un encuentro del motor abier-
to a todo tipo de público. Las entradas 
tendrán un coste de 6 euros y podrán 
ser adquiridas de forma anticipada 
desde la web oficial del evento (www. 
Salondelmotorsevilla.com) o en las 
propias taquillas físicas de Fibes, a 
partir del 26 de octubre. 

El Salón del Motor estará abierto en Fibes hasta el próximo domingo  // MANUEL GÓMEZ

La mayor exposición de coches 
abre en Fibes hasta el domingo

∑ El Salón del Motor 
ofrece más de 3.000 
turismos, motos y 
vehículos profesionales

SALÓN DEL MOTOR

La organización espera que 
en esta edición se superen 
los 38 millones de euros de 
impacto económico que 
tuvo en 2022
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La Diputación de Sevilla, a tra-
vés de Prodetur, ha abierto pla-
zo para concurrir al Premio  
‘Turismo Industrial de la Pro-
vincia de Sevilla’, un galardón 
anual que cumple su novena 
edición con el objetivo de reco-
nocer a organismos, personas o 
empresas que destacan por su 
labor en favor del fomento y la 
consolidación de esta actividad 
en la provincia. 

Como en ediciones pasadas, 
estos premios pretenden abar-
car todo el abanico de iniciati-
vas que pueden enmarcarse 
dentro del ámbito del Turismo 
Industrial, tanto en su vertien-
te de visitas turísticas a empre-
sas en funcionamiento o “In-
dustria Viva”, como a los vesti-
gios materiales e inmateriales 
de actividades económicas de 
los municipios, que formando 
parte del pasado y teniendo un 
atractivo turístico, ya dejaron 
de estar en activo, es decir, el 
“Patrimonio Industrial”. 

Pueden optar a este reconoci-
miento honorífico empresas, 
personas físicas o jurídicas, 
corporaciones oficiales, asocia-
ciones, y entidades públicas o 
privadas, vinculadas al Turis-
mo Industrial, con sede social 
en la provincia de Sevilla, in-
cluida la capital, que, como mí-
nimo, cuenten con un estable-
cimiento situado en alguno de 
sus municipios. 

El plazo para la presentación 
de las candidaturas se extiende 
hasta el próximo 30 de noviem-
bre y las bases completas están 

disponibles para consulta en la 
web de Prodetur  www.prode-
tur.es. Las solicitudes se presen-
tarán por correo electrónico a la 
dirección de e-mail turismoin-
dustrial@prodetur.es   adjuntan-
do el formulario de inscripción 
y la memoria descriptiva. 
 
LOS CRITERIOS QUE TIENE  

EN CUENTA EL JURADO  
Para la concesión de este reco-
nocimiento, el jurado, integra-
do por dos representantes de 
Prodetur; uno de la Facultad de 
Turismo y Finanza de la Univer-

 

 

Galardón. Como novedad este año, el Premio –con el que la Diputación busca consolidar el turismo 

industrial en la provincia– incluye la realización de vídeos promocionales de las empresas ganadoras 

sidad de Sevilla; otro de la Co-
misión de Turismo de la Confe-
deración de Empresarios de Se-
villa (CES), y un representante 
de la Fundación Patrimonio In-
dustrial de Andalucía (FUPIA), 
valorará, entre otros aspectos, 
la antigüedad, tradición y gra-
do de consolidación alcanzado 
en la prestación del servicio de 
Turismo Industrial; la incorpo-
ración de elementos innovado-
res en la prestación del servi-
cio; el grado de diversificación 
de la oferta o la excelencia en la 
gestión. 

Como novedad en esta edi-
ción, además del galardón en 
cada modalidad, se realizarán 
vídeos promocionales de las 
candidaturas ganadoras. 

El Coto de las Canteras, del 
municipio de Osuna, y Cervezas 
Mond, empresa ubicada en La 
Rinconada, fueron las dos em-
presas que se alzaron el pasado 
año con el VIII Premio Turismo 
Industrial Provincia de Sevilla 
en sus modalidades de ‘Patri-
monio Industrial’ e ‘Industria 
Viva’, respectivamente. 

Actualmente, la Red de Turis-

mo Industrial de la Provincia 
de Sevilla, que promueve y ges-
tiona Prodetur, incluye un total 
de 140 empresas  e instalacio-
nes repartidas por todo el terri-
torio. Así,  la oferta de la pro-
vincia en este segmento abarca 
desde la visita a empresas que 
trabajan de forma artesana y 
son ejemplo de la industria más 
tradicional, como las almaza-
ras, bodegas, destilerías o talle-
res de forja, hasta las instala-
ciones más modernas en las 
que toma cuerpo la apuesta por 
el  I+D+I. 

M. G. 

El Coto de las Canteras, en Osuna, conocida como ‘la Petra andaluza’  fue una de las empresas premiadas en la edición del pasado año.

Prodetur convoca los IX Premios de 
Turismo Industrial de la provincia 
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Cartel de la convocatoria de la IX edición del Premio Turismo

Industrial de la provincia.
original

SEVILLA, 26 Oct. (EUROPA PRESS) -

La Diputación de Sevilla, a través de Prodetur, ha abierto el lazo para concurrir al Premio

'Turismo Industrial de la Provincia de Sevilla', un galardón anual que cumple su novena

edición con el objetivo de reconocer a organismos, personas o empresas que destacan por su

labor en favor del fomento y la consolidación de esta actividad en la provincia.

Como en ediciones pasadas, estos premios pretenden abarcar todo el abanico de iniciativas

que pueden enmarcarse dentro del ámbito del turismo industrial, tanto en su vertiente de

visitas turísticas a empresas en funcionamiento o 'Industria Viva', como a los vestigios

materiales e inmateriales de actividades económicas de los municipios, que formando parte del

pasado y teniendo un atractivo turístico, ya dejaron de estar en activo: el 'Patrimonio Industrial',

según destaca el organismo provincial en una nota de prensa.

Pueden optar a este reconocimiento honorífico empresas, personas físicas o jurídicas,

corporaciones oficiales, asociaciones, y entidades públicas o privadas, vinculadas al Turismo

Industrial, con sede social en la provincia de Sevilla, incluida la capital, que, como mínimo,

cuenten con un establecimiento situado en alguno de sus municipios.

El plazo para la presentación de las candidaturas se extiende hasta el próximo 30 de

noviembre y las bases completas están disponibles para consulta en la web de Prodetur

('www.prodetur.es'). Las solicitudes se presentarán por correo electrónico a la dirección

'turismoindustrial@prodetur.es', adjuntando el formulario de inscripción y la memoria descriptiva.

Para la concesión de este reconocimiento, el jurado, integrado por dos representantes de

Prodetur; uno de la Facultad de Turismo y Finanza de la Universidad de Sevilla; otro de la

Comisión de Turismo de la Confederación de Empresarios (CES), y un representante de la

Fundación Patrimonio Industrial de Andalucía, valorará, entre otros aspectos, la antigüedad,

tradición y grado de consolidación alcanzado en la prestación del servicio de Turismo

Industrial; la incorporación de elementos innovadores en la prestación del servicio; el grado de

diversificación de la oferta o la excelencia en la gestión.

Como novedad en esta edición, además del galardón en cada modalidad, se realizarán vídeos

promocionales de las candidaturas ganadoras.

El Coto de las Canteras, del municipio de Osuna, y Cervezas Mond, empresa ubicada en La

Rinconada, fueron las dos empresas que se alzaron el pasado año con el VIII Premio Turismo

Industrial Provincia de Sevilla en las dos modalidades citadas: 'Patrimonio Industrial' e

'Industria Viva', respectivamente.
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Reyes Rocha · A. S. Ameneiro  

Comienza la tramitación del 
tercer carril de la autovía y de 
la autopista a Cádiz destinado 
a  mitigar el colapso de tráfico 
de ambas vías. La ministra de 
Transportes, Movilidad y Agen-
da Urbana en funciones, Ra-
quel Sánchez, anunció ayer en 
Sevilla que hoy viernes se va a 
publicar en la Plataforma de 
Contratación del Estado la lici-
tación de los contratos para re-
dactar los proyectos de amplia-
ción a tercer carril en la autovía 
A-4, entre el enlace con la SE-
40 y el enlace con la AP-4, y en 
la autopista AP-4, entre las lo-
calidades de Dos Hermanas y 
Las Cabezas de San Juan. 

Sánchez hizo estas declara-
ciones tras su reunión con el 
presidente de la Diputación 
Provincial de Sevilla, el socialis-
ta Francisco Javier Fernández 
de los Ríos. No ofreció más de-
talles sobre esta licitación, por 
lo que habrá que esperar a hoy 
para conocer los términos de la 
misma.  

Las organizaciones empresa-
riales (patronal y cámaras de 
comercio) de Sevilla y Cádiz 
vienen presionando, desde que 
acabó el peaje de la autopista, 
por la urgencia de dos infraes-
tructuras que consideran “fun-
damentales y estratégicas”. Es-
tas son el doble carril (desdo-
ble) de la carretera Nacional IV 
desde Los Palacios al aeropuer-
to de Jerez y la ampliación de la 
autopista a Cádiz (AP-4) con un 
tercer carril.  

Ambos colectivos calificaron 
entonces de fundamental estos 

proyectos para garantizar el 
crecimiento económico y no 
perder competitividad en Cá-
diz y Sevilla. 

En marzo pasado, el Gobier-
no central explicó los detalles 
del tercer carril tras los estudios 
realizados. La obra se calcula 
que puede durar entre cinco y 
siete años, debido a su “comple-
jidad”. El plazo final tendrá que 
definirse con más exactitud en 
el proyecto que se redacte. El 
Ministerio dedicará un presu-
puesto de 177 millones de euros 
a la ejecución de este proyecto. 

Lo expuso la ministra de 
Transportes, Raquel Sánchez, 
cuando todavía no estaba en 
funciones, acompañada por el 
secretario general de Infraes-
tructuras del Mitma, Xavier 
Flores. Ambos expresaron que 
el Ministerio busca “mejorar la 
conectividad, la creatividad y 
los servicios” de esta vía por la 
que cada día pasan 85.000 per-
sonas. 

La idea del Ministerio, expre-
sada en marzo, apuntaba a la 
ejecución de un tercer carril de 
41 kilómetros entre Sevilla y 

Las Cabezas de San Juan. Por 
aquel entonces, el Gobierno 
central trabajaba en la prepara-
ción de los pliegos para la licita-
ción de la redacción de los res-
pectivos proyectos. 

Flores aclaró que estos plazos 
de cinco a siete años dependen 
de aquellos tramos que necesi-
ten un estudio de impacto am-
biental, que son los que  tarda-
rán más en ejecutarse, y el res-
to tardarán menos. 

El Gobierno insistió en marzo 
en que no descartaba la crea-
ción de un tercer carril en otros 

tramos de la autopista en un fu-
turo, pero señaló que esta es la 
zona que más lo necesita: “El 
tráfico aumenta cuanto más 
nos aproximamos a Sevilla y ba-
ja en dirección a Cádiz”, dijo en-
tonces. Una situación que se ve 
sobre todo en verano. 

Ambos dirigentes argumen-
taron en primavera que la hoja 
de ruta ha sido redactada tras 
un “análisis detallado” y con-
versaciones con alcaldes y em-
presarios de la región para “co-
nocer las necesidades” del te-
rritorio. 

El Ministerio es consciente de 
que hay “pocos enlaces y están 
muy separados” por lo que han 
dado luz verde a la construc-
ción de tres nuevos enlaces en 

Los Palacios y Villafranca, El 
Cuervo y el aeropuerto de Jerez 
así como a la remodelación del 
enlace con Las Cabezas de San 
Juan. 

El Gobierno central quiere 
“transformar una autopista pa-
ra coser y vertebrar el territo-
rio”, señaló Sánchez en marzo. 
La idea es adaptar estudios an-
teriores a la “nueva realidad” de 
la autopista para que “sea más 
resiliente”, con “mayor accesi-
bilidad al territorio”, “más se-
gura” y que mejore “su funcio-
nalidad y su capacidad”. 

El Gobierno inicia los trámites para 
el tercer carril de la A-4 y la AP-4

FRANCISCO J.OLMO/EUROPA PRESS 

La ministra Raquel Sánchez en la rueda de prensa posterior a su reunión con el presidente de Diputación. 

La conexión entre 
Cádiz y Sevilla sufre  
un enorme colapso 
desde el fin del peaje

l Transportes anuncia la licitación hoy de los proyectos de la A-4, entre el enlace con  
la SE-40 y con la AP-4, y en la autopista AP-4, entre Dos Hermanas y Las Cabezas 
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El Relipe VI, la ministra Nadia Calviño,y el presidente de la Junta  Juanma Moreno  // TONI L. JUÁREZ

GUILLERMO ORTEGA 

GRANADA 

Granada reunió ayer al quién es quién 
del mundo empresarial español. La vi-
gésima segunda edición del congreso 
organizado por la Confederación Espa-
ñola de Directivos y Ejecutivos (CEDE) 
llevó al Palacio de Congresos a más de 
2.000 dirigentes de todo tipo de corpo-
raciones. Bajo el lema ‘Hacia un nuevo 
liderazgo empresarial’, el cónclave sir-
vió para analizar la situación actual del 
sector y para aportar ideas para impul-
sar y potenciar las empresas españolas.  

Además de Isidro Fainé, presidente 
de la Fundación CEDE y de la Funda-
ción La Caixa, y de pesos pesados de la 
economía nacional como Antonio Ga-
ramendi, presidente de la Confedera-
ción Española de Organizaciones Em-
presariales; Gerardo Cuerva, presiden-
te de la Cepyme; o José Luis Bonet, 
presidente de la Cámara de Comercio 
de España, el encuentro contó además 
con la presencia de la ministra en fun-
ciones de Asuntos Económicos, Nadia 
Calviño; y el presidente de la Junta de 
Andalucía, Juanma Moreno. Además, 
en el acto de clausura, intervino el Rey 
de España, Felipe VI, que es presiden-
te de honor de la CEDE, un colectivo 
que agrupa a 37 asociaciones y repre-

senta a más de 160.000 directivos de 
empresas. En su discurso, el Rey des-
tacó el papel de los empresarios y, en 
particular, el de los directivos, ante el 
«agravamiento de la incertidumbre glo-
bal en los últimos tiempos», visible en 
conflictos como los de Ucrania u Orien-
te Próximo, que tienen «claras conse-
cuencias sobre la economía mundial y 
provocan que las previsiones macroe-
conómicas tengan que ser revisadas». 
También añadió que «el orden interna-
cional basado en los principios de aper-
tura y multilateralismo que conocemos 
desde hace muchos años, últimamen-
te se está debilitando». «El proteccio-
nismo, las barreras comerciales y los 
conflictos económicos se están multi-
plicando, lo cual puede traducirse en 
problemas severos para empresas y ho-
gares», agregó, a la vez que indicó que 
«es importante que reconozcamos que 
la fragmentación de la economía glo-
bal no es deseable ni buena para na-
die». Por tanto, a su juicio, «se debe res-
ponder trabajando de forma simultá-
nea y equilibrada reduciendo 
determinadas dependencias externas 
y fortaleciendo nuestras capacidades 
productivas estratégicas, mientras de-
fendemos, al mismo tiempo, una eco-
nomía global abierta». 

Por su parte, Calviño destacó la im-
portancia de la estabilidad política para 
que España mantenga una economía 
«líder en un mundo cambiante» e inci-
dió en utilizar el liderazgo para trans-
mitir una confianza vital para las in-
versiones. A su juicio, la nueva situa-
ción internacional «afecta a la 
geopolítica,  la seguridad, la economía 
y la sociedad» en general, por lo que 
hace falta contar con «líderes que trans-
mitan confianza y atraigan inversio-
nes». En su intervención recordó que 
el Gobierno ha puesto en marcha un 
proceso de «modernización sin prece-
dentes» que permite que España esté 
al frente en campos como la economía 
circular o el hidrógeno verde, así como 
en industrias estratégicas de diversos 
sectores. Sobre el papel de los directi-
vos, recalcó que sus decisiones «pue-
den marcar la diferencia en la marcha 
de un país».  

Por su parte, el presidente de la Jun-
ta de Andalucía, Juanma Moreno, de-
fendió que el sur sea «pionero y líder» 
en tiempos de «profundas transforma-
ciones». Así, remarcó que Andalucía es 
capaz de ofrecer «un plus» para los 
eventos por su hospitalidad, belleza e 
infraestructuras y, de esa forma, «atraer» 
a las empresas y sus directivos porque 
en la comunidad autónoma hay «un es-
pacio para la eficacia». También resal-
tó que la región ha crecido durante los 
últimos cuatro años «casi el doble que 
la media española» y ha conseguido lo-
gros como «ser líder en autónomos y 
consolidarse como una de las comuni-
dades más exportadoras». 

El Rey valora a los empresarios 
ante «la incertidumbre global»

∑ Clausura el congreso 
de la Confederación 
Española de Directivos 
y Ejecutivos 

Felipe VI alertó de que «el 
proteccionismo, las 
barreras comerciales y los 
conflictos económicos se 
están multiplicando»D
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Advierte de que si 
mantiene el impuestazo 
a las energéticas será 
«inviable» seguir

La multinacional denuncia que esta me-

dida favorece a las empresas extranje-

ras, que no tendrán que pagar tanto 
como las nacionales, y aclara que si el 

Gobierno continúa adelante con ella de-

jará de invertir en nuestro país y deslo-

calizará proyectos. La petrolera denun-

cia el hartazgo del sector ante las pro-

puestas de la coalición de Pedro Sán-
chez y Yolanda Díaz, que «hacen invia-

bles y no rentables las inversiones en 

España» ECONOMÍA

Repsol amenaza con dejar de 
invertir en España por el acoso 
fiscal del PSOE y Sumar
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R. R. 

El Pleno de la Diputación de Sevi-
lla estuvo ayer cargado de pro-
puestas y anuncios. Entre ellos 
destaca el adelanto realizado por 
el presidente de la institución, Ja-
vier Fernández de los Ríos sobre, 

la puesta en marcha de un Plan 
Extraordinario con 100 millones 
de euros, de los que 70 millones 
irán directamente a los munici-
pios –especialmente a los de me-
nos de 20.000 habitantes– “repar-
tidos de forma equitativa, inde-
pendientemente del color político 

que gobierne cada territorio”, se-
ñaló. Fernández insistió ante el 
Plenario que el reparto de los re-
cursos se hará con criterios “que 
nos valen lo mismo para Dos Her-
manas o Utrera, independiente-
mente de quién gobierne en cada 
territorio, algo que no pueden de-
cir todos”, aseguró para después 
referirse al criterio “diferente a la 
hora de restablecer las urgencias 
nocturnas en Villaverde o en Bur-
guillos”. Según Fernández, “da la 
casualidad que en Villaverde no se 
han restablecido y en Burguillos 
sí. La única explicación que en-
contramos es que en el primero 
gobierna el PSOE  y en el otro mu-
nicipio el PP. Es para hacérnoslo 
mirar, cuando menos”, afirmó. 

En estos 70 millones de euros 
“le vamos a decir a los pueblos 
grandes que tienen que coger me-
nos recursos para que los peque-
ños puedan tener el concepto de 
discriminación positiva”, explicó 
anunciando que la moción de es-
te Plan será llevada al próximo 
Pleno “con criterio trasparente”.  

Asimismo recordó que la Junta 
de Andalucía ha anunciado un 
presupuesto de 90 veces más que 
la Diputación. “La Junta pone 4 
millones de euros para los servi-
cios sociales comunitarios en los 
municipios sevillanos, y nosotros  
ocho millones”, recordó. 

Por otro lado, el Pleno instó 
ayer a la Junta de Andalucía a 
que tramite “con la máxima ce-
leridad” de las ayudas del Bono 
de Alquiler Joven así como a que 
se comprometa a “abonar de for-
ma urgente” las cantidades 

adeudadas a los que han solici-
tado estas ayudas y resultaron 
beneficiarios. 

La moción, presentada por el 
grupo provincial socialista, fue 
apoyada por PSOE, Vox y Con 
Andalucía y contó con la absten-
ción del Partido Popular. En la 
exposición de motivos, se recuer-
da que a la convocatoria se pre-
sentaron más de 17.000 jóvenes 
andaluces, siendo 5.151 solicitu-
des de la provincia de Sevilla. 
“Un año después se han publica-
do tres resoluciones de concesión 
de ayudas que representan, se-
gún datos de la Consejería de Fo-
mento, sólo un 36% de las 11.400 
solicitudes aceptadas, es decir, 

dos tercios de las ayudas aún no 
están resueltas”, se subraya. 

El socialista Casimiro Fernán-
dez Linares lamentó que el retra-
so en la gestión de estas ayudas ha 
hecho que las mismas hayan per-
dido su carácter de ayuda men-
sual, lo que, según la moción 
aprobada, ha hecho que “proyec-
tos de vida se hayan visto frustra-
dos, debiendo volver en muchos 
casos al domicilio familiar”. 

Fernández Linares criticó la 
“falta de empatía” del presiden-
te de la Junta, Juanma Moreno, 

y la “absoluta incompetencia” 
del Gobierno andaluz en esta 
materia, al que acusó, primero, 
de “cuestionar” y luego “boico-
tear” el programa Bono de Alqui-
ler Joven, por el que el Gobierno 
de España transfirió más de 68 
millones de euros a la comuni-
dad autónoma andaluza. 

El grupo del PP se abstuvo por-
que pidió una “reflexión” más 
amplia sobre los problemas de 
acceso a la vivienda por parte de 
los jóvenes, apuntando a la falta 
de oferta pública de pisos para 
este colectivo especialmente”. 

El plenario también aprobó 
por unanimidad el gasto de 9,7 
millones de euros para el “refuer-
zo” del Programa de Vías Singu-
lares en sus líneas 1 y 2. 

El objetivo es mejorar la funcio-
nalidad y el estado “deficiente” en 
el que se encuentran con un incre-
mento de la inversión subvencio-
nada a los mismos para que “re-
dunde en un aumento de calidad 
para los usuarios”, bien por la con-
sistencia de las plataformas, las 
características del firme, el drena-
je, la señalización, las afecciones 
por cruces con otros dominios pú-
blicos y por los tramos de especial 
dificultad, entre otros. 

Los ayuntamientos de Aznalcá-
zar, Isla Mayor, Utrera y El Pal-
mar de Troya (línea 1) y Alcalá 
del Río, Las Cabezas de San Juan 
y Lora del Río (línea 2) son los 
destinatarios que se beneficiarán 
de los 9,7 millones previstos pa-
ra tal finalidad. 

Este programa ha sido objeto 
de varias modificaciones, entre 
ellas, las derivadas del acuerdo 
plenario del pasado 18 de mayo 
de 2021, que aprobó una am-
pliación de sus créditos, y las de-
rivadas del acuerdo del Pleno 
del 10 de mayo de 2023, que 
acordó añadir una línea de “re-
fuerzo financiero” para los be-
neficiarios de las líneas 1 y 2.

Fernández anuncia 100 millones de 
euros para un Plan Extraordinario

MARÍA JOSÉ LÓPEZ / EP 

Una votación en el Pleno de la Diputación de Sevilla celebrado ayer donde se adelantó el Plan Extraordinario para los municipios.

l El presidente de la Diputación ha informado 
de la medida durante el Pleno, de ellos 70  
irán destinados directamente a los municipios

Los bonos de alquiler 
joven y el refuerzo  
de las vías singulares 
fueron temas del Pleno

 

Un buzón 
antifraude en  
la Diputación

Con los votos de todos los 
grupos políticos el Pleno ha 
avalado encomendar al Área 
de Concertación y a la em-
presa provincial Inpro el di-
seño e implementación de un 
buzón antifraude y cambiar la 
composición del comité anti-
fraude vigente según resolu-
ción del 9 de diciembre de 
2022 de forma que este órga-
no estará ahora compuesto 
por un representante de la 
Secretaría General, de la In-
tervención de Fondos, de la 
Tesorería Provincial, del Ser-
vicio de Contratación y del 
Área de Presidencia o Con-
certación. Este comité anti-
fraude podrá contar con una 
asistencia técnica externa 
“cuando lo considere necesa-
rio para el mejor desarrollo 
de sus funciones, que deberá 
asistir a las sesiones del mis-
mo con funciones de asesora-
miento”, se señala en la pro-
puesta aprobada.
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S. P. 

SEVILLA 

El Pleno de la Diputación de Sevilla 
aprobó ayer por unanimidad adaptar 
el plan de medidas antifraude a la nor-

mativa estatal de 29 de septiembre de 
2021, modificar la composición y las 
normas de funcionamiento del comi-
té antifraude del organismo provin-
cial y crear un «buzón antifraude» en 
el que poder hacer efectiva una denun-
cia ante las sospechas de un posible 
caso de fraude o corrupción. 

Con los votos de todos los grupos 
políticos (PSOE, PP, Vox y Con Anda-
lucía), el Pleno avaló encomendar al 
área de Concertación y a la empresa 
provincial Inpro el diseño e implemen-
tación de un buzón antifraude y cam-
biar la composición del comité anti-
fraude vigente, siguiendo las normas 
recogidas en la resolución del 9 de di-
ciembre de 2022, de forma que este ór-
gano estará ahora compuesto por un 
representante de la Secretaría Gene-
ral, de la Intervención de Fondos, de 
la Tesorería Provincial, del Servicio de 
Contratación y del Área de Presiden-
cia o Concertación. 

Este comité antifraude podrá con-
tar con una asistencia técnica exter-
na «cuando lo considere necesario para 
el mejor desarrollo de sus funciones, 
que deberá asistir a las sesiones del 
mismo con funciones de asesoramien-
to», señalaba la propuesta aprobada 
por el Pleno. 

Las condiciones 

Según el texto acordado habrá al me-
nos una reunión al año de este comi-
té para «conocer los asuntos que le son 
propios». Además de las reuniones or-
dinarias, podrá haberlas de carácter 
extraordinario «a iniciativa del presi-
dente o cuando alguno de sus miem-
bros así lo solicite». Igualmente, de-
berá reunirse con carácter extraordi-
nario «cuando se formule denuncia de 
fraude, corrupción o conflicto de in-
tereses a través de cualquiera de los 
cauces establecidos». 

El comité «no podrá deliberar» so-
bre un asunto que no figure en el or-
den del día, «salvo que esté presente 
la totalidad de los miembros del órga-
no colegiado y sea declarada la urgen-
cia del asunto por el voto favorable de 
la mayoría, decidiéndose en caso de 
empate por el voto de calidad del pre-
sidente». Los acuerdos del comité ten-
drán ser adoptados por mayoría sim-
ple, con el voto de calidad de la Presi-
dencia en caso de empate. 

En las actas deberán figurar los asis-
tentes, los ausentes, el orden del día, 
las circunstancias de tiempo y lugar 
en que se haya celebrado la reunión, 
los puntos principales de las delibera-
ciones, así como el contenido de los 
acuerdos adoptados. En el documen-
to final, «figurará a solicitud del miem-
bro que haya discrepado con la mayo-
ría, el sentido de su voto y los motivos 
que lo justifican».

La Diputación abre un 
buzón para denunciar 
casos de corrupción

∑ Un comité analizará 
cada situación y 
valorará las soluciones 
que se pueda aplicar

Pleno en el que se ha aprobado la propuesta  // DIPUTACIÓN DE SEVILLA
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S. TUBIO 

SEVILLA 

¿Dónde pasarán los jóvenes la noche de 
Halloween? Además del dispositivo po-
licial, en la junta local de seguridad el 
Ayuntamiento detallaba ayer el traba-
jo que se está llevando a cabo estos días 
previos de inspección de locales donde 
se han anunciado fiestas de Halloween. 
Según confirmó el jefe de la Policía Lo-
cal, Antonio Luis Moreno, se han revi-
sado 28 establecimientos donde se han 
anunciado fiestas temáticas. Son cifras 
provisionales porque el trabajo de ins-
pección que están llevando a cabo los 
agentes junto a los bomberos, que se en-
cargan de analizar posibles deficiencias 
en materia de seguridad, continuará 
hasta la misma noche en la que se pre-
vén decenas de celebraciones. 

El alcalde aseguraba ayer que se 
busca garantizar la seguridad de esos 
espacios «para que no ocurra lo que 
pasó en la discoteca de Murcia». Hay 
que recordar que el incendio de un lo-
cal nocturno que dejó varios muertos 
destapó la situación irregular de ese 
establecimiento que tenía una orden 
de cese de actividad desde hacía más 
de un año que nunca se ejecutó. 

Las fiestas de Halloween convoca-
das en la ciudad se van a celebrar prin-
cipalmente en locales de ocio noctur-
no como discotecas y bares. También 
los centros comerciales han previsto 
una programación específica, eso sí, 
más destinada a las familias. Es el caso 
del centro comercial Los Arcos, que ha 
preparado cinco jornadas «espeluznan-
tes» que incluirán un laberinto del te-

rror, una «amplia oferta de ocio para 
toda la familia» y actividades infanti-
les, entre las que se incluyen hincha-
bles, pintacaras y animaciones.  

Isla Mágica 
Isla Mágica también tiene preparado 
para estos días una programación es-
pecial con el parque decorado para la 
ocasión. Además es muy probable que 
los trabajadores desconvoquen la huel-
ga que se había anunciado para estos 
días. Este jueves, CCOO llegaba a un 
preacuerdo con la dirección de Isla 
Mágica que incluye subidas salariales 
de hasta el 15% en cuatro años y me-

jora de condiciones laborales para la 
plantilla. Un preacuerdo que tendrá 
que refrendar este viernes la asamblea 
de trabajadores. 

Ya fuera de la capital, hay previsto 
un evento musical donde habrá una 
alta concentración de jóvenes. Será a 
partir de las 18.00 horas, en la expla-
nada del teatro Auditorio Riberas del 
Guadaíra de Alcalá de Guadaíra, don-
de se celebrará la tercera edición del 
Halloween Festival Sevilla.  

Sobre la suspensión del evento de-
nominado Apocalipsis Zombie, la úni-
ca cita cancelada por ahora, Sanz ex-
plicaba que la decisión municipal ha 
estado motivada porque el promotor 
no garantizaba la seguridad del even-
to. Además, el regidor negó categóri-
camente que esté relacionado con el 
refuerzo de medidas derivado de un 
agravamiento de la alerta antiterro-
rista que sigue en nivel 4 en todo el 
país.

Batida en redes y en locales con una 
treintena de inspecciones de fiestas

∑ Los agentes están 
revisando los 
establecimientos con 
el precedente de 
Murcia muy presente

Imagen de archivo de una fiesta de Halloween del año pasado  // J.M.SERRANO

Se ha suspendido, por 
ahora, sólo un evento 
porque el promotor no 
garantizaba la seguridad 
de los asistentes
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Redacción SEVILLA 

Grupo Insur cerró los primeros 
nueve meses de 2023 con un 
Ebitda de 20 millones de euros, 
un 53,9% al mismo periodo de 
2022. Este crecimiento ha sido 
impulsado por la rotación de ac-
tivos llevada a cabo en este perio-
do, por un precio de venta de 
14,4 millones de euros y enmar-

cado dentro de los objetivos es-
tratégicos del Grupo. 

Por su parte, el Ebitda ajusta-
do, que no tiene en cuenta el re-
sultado de las enajenaciones de 
inversiones inmobiliarias, ha al-
canzado los 11 millones de euros, 
un 6% inferior al del mismo pe-
ríodo del ejercicio anterior. 

El resultado de explotación y el 
beneficio después de impuestos de 

Grupo Insur se han situado en los 
14,2 millones y seis millones de 
euros, con descensos frente a los 
primeros meses de 2022 del 27,5% 
y 49,8%, respectivamente. Según 
explicó la firma, estos descensos 
se deben al registro en 2022 de un 
beneficio después de impuestos de 
9,4 millones por la toma de control 
de la participada Desarrollos Me-
tropolitanos del Sur, S.L. (DMS).

Grupo Insur cierra septiembre con un 
Ebitda de 20 millones, un 53,9% más 
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Alcalá apoya las 'Tortas de Alcalá en Lata' por "su rentabilidad

empresarial y beneficio para la ciudadanía"
El Ayuntamiento de Alcalá de Guadaíra ha apoyado a la Asociación de Productores de Tortas

de Alcalá y ha resaltado "el acierto del elegante envase en lata así como la trayectoria

adquirida en los últimos años". Además de "otorgar prestigio", dicho envoltorio "es útil para

que llegue en las mejores condiciones a los hogares, lo que implica seguir cosechando

adeptos en cualquier rincón del mundo y continuar la proyección de este singular producto

como embajador de la gastronomía local", han apuntado.

original

Noticias Andalucía.

El Ayuntamiento de Alcalá de Guadaíra ha apoyado a la Asociación de Productores de Tortas

de Alcalá y ha resaltado "el acierto del elegante envase en lata así como la trayectoria

adquirida en los últimos años".

La responsable de la Delegación de Comercio, Paula Fuster, ha destacado "el ímpetu por

alcanzar nuevos horizontes de la Asociación de Productores de Tortas de Alcalá con el

lanzamiento de la quinta edición del envase en lata de esta delicia local", así como "su

potencial, tanto económico por la posibilidad de llegar a nuevos mercados, como rentable para

dar a conocer el nombre de Alcalá a través de este producto identitario, animando al consumo

de las mismas dentro y fuera de Alcalá".

Desde el Ayuntamiento alcalareño han explicado que las Tortas de Alcalá"son un producto

artesano gourmet con mercado de consumo durante todo el año, ubicándose la competencia

en la calidad, para la que el envase le otorga una categoría de lujo a un dulce que ya es una

exquisitez, y constituye así un regalo muy acertado en estas próximas fechas navideñas".

Además de "otorgar prestigio", dicho envoltorio "es útil para que llegue en las mejores

condiciones a los hogares, lo que implica seguir cosechando adeptos en cualquier rincón del

mundo y continuar la proyección de este singular producto como embajador de la gastronomía

local", han apuntado.

La nueva imagen del envase en lata para las Tortas de Alcalá, 16.500 unidades con el diseño

de Fernando Sánchez y bajo el paraguas de la Federación de Empresarios y Comerciantes de

Alcalá(FICA), "sigue la estética de la azulejería andaluza".

Así, la presentación del nuevo envase se celebraba en las dependencias del edificio municipal

La Harinera del Guadaíra, emblema de la tradición industrial local de alimentación, que sigue
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tomando fuerza en el panorama de la acogida de congresos y eventos empresariales

relacionados con el turismo y nuestras señas de identidad. La cita ha contado con la

participación del Delegado de Turismo, Christopher Rivas, representantes de distintos grupos

de la Corporación y miembros de los sectores industriales y sociales de la localidad.

Desde el ejecutivo local se ha mostrado el apoyo a estos artesanos poniéndolos de ejemplo,

junto a la asociación de productores de Pan de Alcalá, para que "nuevos empresarios se

animen a unirse y buscar nuevos mercados para tantos productos de calidad que llevan el

sello de Alcalá de Guadaíra".

En este sentido, desde el Ayuntamiento se ha resaltado la unión empresarial como "muestra

de la importancia que tiene el trabajo en equipo, en referencia a la Asociación de Productores

de Tortas, y recordado el compromiso de apoyo municipal con las pymes". Asimismo, se ha

reiterado "la necesidad de colaboración permanente entre los propios empresarios y

comerciantes y con las administraciones para fortalecer el tejido productivo y dar más peso y

seguridad a los nuevos proyectos comerciales".

Las Tortas de Alcalá se comercializan a través de las confiterías y panaderías de La

Centenaria, Nueva Andalucía, Horno Nueva Florida, Hermanas Portillo, Francisco Portillo e

Hijos, San Joaquín, y Joaquín Portillo.
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Los conflictos bélicos y su "abrumadora" influencia en la

economía global
El vicepresidente del Centro Internacional de Toledo para la Paz y exministro de Asuntos

Exteriores de Israel, Shlomo Ben Ami, ha destacado la "abrumadora" influencia de los

conflictos bélicos en la economía y el impacto de la actualidad geopolítica a nivel global. El

exministro de Asuntos Exteriores de Israel ha incidido en el impacto de las guerras actuales,

guerras modernas en las que no existen las "victorias gloriosas" de otros tiempos.

original

Shlomo Ben Ami, vicepresidente del Centro Internacional de Toledo para la Paz y exministro de Asuntos Exteriores

de Israel / Antonio L. Juárez / Photographerssports

El vicepresidente del Centro Internacional de Toledo para la Paz y exministro de Asuntos

Exteriores de Israel, Shlomo Ben Ami, ha destacado la "abrumadora" influencia de los

conflictos bélicos en la economía y el impacto de la actualidad geopolítica a nivel global.

Ben Ami ha recalcado el efecto universal de los enfrentamientos entre países durante su

participación en una de las mesas programadas en el XXII Congreso de la Confederación

Española de Directivos y Ejecutivos (CEDE) que se celebra en Granada dedicada a analizar

el nuevo escenario geopolítico y su incidencia en la economía española. El exministro de

Asuntos Exteriores de Israel ha incidido en el impacto de las guerras actuales, guerras

modernas en las que no existen las "victorias gloriosas" de otros tiempos.  "Es posible que

hayamos tenido años felices en los que la economía tenía más influencia en la geopolítica.

Ahora es al revés, la geopolítica tiene una influencia abrumadora sobre la economía", ha

resumido.

Sobre la guerra en Gaza, ha confiado en una diplomacia internacional capaz de facilitar un

acuerdo de paz y ha recordado que la Unión Europea es el "imperio" creado a través del

consenso democrático surgido después de dos guerras mundiales. Ben Ami ha pronosticado

que este conflicto, como pasa también con la guerra en Ucrania, cambiará el peso de algunos

mercados, con especial relevancia del petróleo.

Después de su intervención y a preguntas de los periodistas, ha destacado el papel

protagonista de la diplomacia española y la posibilidad real de celebrar una segunda

Conferencia de Paz en Madrid que siente las bases de un acuerdo que acabe con la guerra.

"Veo una posibilidad real de que España sea el escenario de la paz porque tiene como ventaja

la sensación de ser equidistante",  ha resumido Ben Ami.

En la charla sobre el nuevo escenario geopolítico también han participado el presidente de la
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Cámara de Comercio de España, José Luis Bonet, y el presidente de la CEOE, Antonio

Garamendi, quien ha manifestado que en función de cómo evolucione o se amplíe el conflicto

entre Palestina e Israel se notará más o menos su impacto. "Hoy parece que el petróleo se

puede moderar, pero va a depender de que se encapsule el conflicto o no", ha afirmado. En

su opinión, no ha sido hasta la guerra de Ucrania cuando la población se ha percatado de

cómo afectan globalmente. "Hasta ahora, las guerras las hemos vivido a través de las

pantallas", ha reflexionado.

Por su parte, Bonet ha confiado en que las políticas públicas del futuro gobierno sean "pro

empresa" y "coherentes" con un sistema en el que la "pieza clave" es precisamente la

empresa. "Hay que animar y ayudar a las empresas", ha asegurado Bonet, quien ha abogado

por no "echar leña al fuego" de la posible desaceleración que se está produciendo y que el

"éxito monumental" del turismo extranjero en España puede tapar. "Se trata de procurar no

perder el ánimo; España ha dado un salto gigantesco desde la Transición. Tenemos una

economía social de mercado donde la pieza clave es la empresa: empresarios, directivos y

trabajadores", ha sentenciado el presidente de la Cámara. También ha criticado que en los

Proyectos Estratégicos para la Recuperación y Transformación Económica (PERTES) se vaya

"demasiado lento", si bien ha destacado la senda iniciada especialmente por las pymes para

avanzar en su digitalización.
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El Seguro de Caución fue el ramo No Vida que más crece en 2023
Como ya ocurrió en 2021, las expertos señalan el afianzamiento de la mayor cultura

aseguradora hacia el ramo, mayor conocimiento técnico, mayor competencia que garantiza

una mejor elección, y que se confía más en este instrumento financiero para combatir la

incertidumbre económica actual. Hay que señalar también que el seguro de caución resulta

especialmente útil para optimizar la capacidad crediticia, al no computar CIRBE y no ser

necesaria la inmovilización o pignoración de efectivo como garantía de la operación.

El Correo  •  original

El hasta hace algunas décadas desconocido Seguro de Caución se está convirtiendo en este

2023 en el ramo asegurador de No vida con mayor crecimiento ya que en el periodo de enero

a septiembre de 2023 ha alcanzado un incremento del 26,58%, lo que supone duplicar el valor

alcanzado en el mismo periodo de 2022, cuando tan solo se alcanzó la cifra del 12,82%.

Como ya ocurrió en 2021, las expertos señalan el afianzamiento de la mayor cultura

aseguradora hacia el ramo, mayor conocimiento técnico, mayor competencia que garantiza una

mejor elección, y que se confía más en este instrumento financiero para combatir la

incertidumbre económica actual. Hay que señalar también que el seguro de caución resulta

especialmente útil para optimizar la capacidad crediticia, al no computar CIRBE y no ser

necesaria la inmovilización o pignoración de efectivo como garantía de la operación.

Antonio Morera Vallejo, presidente de Grupo Morera Vallejo y de MIC Insurance Company,

sucursal en España, líder en seguros de caución y seguros de construcción, afirma que se

está consolidando como firme alternativa al aval bancario porque se conocen y valoran mucho

sus ventajas: gestión más rápida que las solicitudes de avales bancarios, con mejores

condiciones económicas, y que, además, no computan CIRBE, con lo cual no perjudican la

capacidad crediticia del tomador.

El futuro parece también bastante favorable en la evolución del ramo. Hay tipos de seguros de

caución que muestran también una gran tendencia al crecimiento, como pueden ser la emisión

de garantías derivadas de los aplazamientos del pago de impuestos ante la AEAT (IVA e IS),

deudas a la Seguridad Social (seguros sociales) y garantías judiciales. Este tipo de garantía

cobrará una gran importancia porque la sociedad ha asumido el producto de caución como

una herramienta financiera que ayuda al autónomo y empresario a cumplir sus obligaciones

legales, explica Antonio Morera.

La mayor cultura aseguradora y el conocimiento del ramo conllevarán también que las

diferentes relaciones empresariales cubran sus necesidades financieras con seguros de

caución para garantizar el cumplimiento de los contratos entre privados. En otros países

europeos es habitual para garantizar pagos entregados a cuenta, por ejemplo. Creo que la

tendencia a una mayor seguridad del consumidor final llevará a exigir también estas garantías

entre particulares.

MIC Insurance es una de las compañías pioneras en la comercialización de este ramo, y

número 1 en el ranking durante muchos años consecutivos. Nuestra experiencia es muy

amplia, y está muy consolidada, y el personal técnico especialista en Caución tiene una alta

profesionalidad que garantiza el servicio que damos a corredores y agencias. No dejamos

nada a la improvisación, todo tiene unos protocolos muy controlados, porque la

comercialización debe ir acompañada por el rigor en la selección de los riesgos. A nivel de

servicio destacamos por una respuesta muy ágil, procesos muy estandarizados, algo que es

complicado de ver en el mercado, porque las necesidades de garantías son muy variadas y

hay mucha casuística. Pero nosotros, a estas alturas, conocemos perfectamente las variables y

las resolvemos sobre la marcha, explica su presidente.
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Garamendi rechaza el "populismo" de reducir la jornada laboral y

apela al diálogo
Durante su intervención en el XXII Congreso de la Confederación Española de Directivos y

Ejecutivos (CEDE), que se celebra este jueves en Granada, Garamendi ha precisado que "no

estamos oyendo al Gobierno, sino a dos partidos que quieren gobernar". Para Garamendi,

aplicar "fórmulas populistas" como la reducción gradual de la jornada laboral "solo va en

contra de las empresas" y lo único que puede conllevar es "entorpecer" el crecimiento: "Si

empiezas a no crecer estás condenado a ir hacia abajo", ha afirmado.

EP  •  original

El presidente de la CEOE, Antonio Garamendi, ha considerado que reducir por ley la jornada

laboral sin reducción salarial es "puro populismo e intervencionismo", y ha asegurado que si

algo funciona en este país son los acuerdos sociales, por lo que ha apelado al diálogo social,

el que algunos "parece que se quieren cargar".

Durante su intervención en el XXII Congreso de la Confederación Española de Directivos y

Ejecutivos (CEDE), que se celebra este jueves en Granada, Garamendi ha precisado que "no

estamos oyendo al Gobierno, sino a dos partidos que quieren gobernar".

Para Garamendi, aplicar "fórmulas populistas" como la reducción gradual de la jornada laboral

"solo va en contra de las empresas" y lo único que puede conllevar es "entorpecer" el

crecimiento: "Si empiezas a no crecer estás condenado a ir hacia abajo", ha afirmado.

Sobre si la reducción de la jornada laboral aumenta la productividad, el presidente de la

CEOE ha advertido de que, ante anuncios de este tipo, hay que mirar el coste por hora y el

de la seguridad social, y ha apelado al diálogo social porque se ha demostrado a su juicio

que la paz social es "la mejor infraestructura del país".

"Con la paz social España funciona y es un eje en Europa. Algunos parece que se lo quieren

cargar", ha criticado tras recordar que ya hay convenios que establecen menos de 37,5 horas.

Garamendi ha recordado que hace tres meses firmaron un acuerdo con los sindicatos por tres

años, por lo que se ha preguntado si "ya no vale" o si estos acuerdos solo tienen validez

"hasta que al regulador se le ocurre cambiarlo".

En su opinión, implantar por ley estas cuestiones es "puro populismo e intervencionismo" y va

a afectar a numerosos ámbitos laborales: "Y lo hace gente que no ha visto una empresa en su

vida", ha lamentado.

Al margen de la reducción de la jornada laboral, ha considerado que hay cuestiones "casi más

peligrosas", como la de la cogestión, por lo que se ha mostrado "rotundamente en contra de

este populismo que lo único que puede conseguir es que vayamos hacia abajo", ha incidido.

Aunque ha resaltado la disposición empresarial al diálogo, ha considerado que "hay veces que

en la vida hay que decir: ya vale", y ha puesto un símil futbolístico: "Vas a salir al campo pero

vas a perder cuatro a cero, pero no te preocupes: lo vas a hacer por ley pero dentro del

diálogo social".

Garamendi ha hecho estas reflexiones en una mesa redonda junto al vicepresidente del Centro

Internacional de Toledo para la Paz y exministro de Asuntos Exteriores de Israel, Shlomo Ben

Ami, y el presidente de la Cámara de Comercio de España, Shlomo Ben Ami.
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Premios Globotur al valor turístico ya tienen sus premiados
Así lo reconoce Javier Benítez, CEO de Globotur, que recuerda que fue en el año 2020

cuando su empresa creó un premio que reconocía algo muy singular, el valor. Los primeros

aeronautas, cuando despegaban no sabían ni a dónde iban, dónde aterrizarían, o si saldrían

vivos, pero eso no los paró. Esta hazaña nos empujó a crear un premio que reconociera las

acciones valientes que las empresas e instituciones han de tomar en momentos difíciles en

nuestro sector, el turístico, y de ahí nació este Premio al Valor Turístico, apunta.

Europa Press  •  original

La empresa Globotur, dedicada a los globos aerostáticos, ha reconocido al Hotel Abba Triana,

Casa Robles, City Sightseeing, Antonio Garamendi y a la Comandancia Naval de Sevilla dentro

de sus premios al valor turístico, unos reconocimientos que cumplen su cuarta edición y que

serán entre entregados el próximo 21 de noviembre, unos premios que ya se han asentado en

el panorama empresarial sevillano como una cita fija en el calendario anual.

Así lo reconoce Javier Benítez, CEO de Globotur, que recuerda que fue en el año 2020 cuando

su empresa creó un premio que reconocía algo muy singular, el valor. Los primeros

aeronautas, cuando despegaban no sabían ni a dónde iban, dónde aterrizarían, o si saldrían

vivos, pero eso no los paró. Esta hazaña nos empujó a crear un premio que reconociera las

acciones valientes que las empresas e instituciones han de tomar  en momentos difíciles en

nuestro sector, el turístico, y de ahí nació este Premio al Valor Turístico, apunta.

Así, este año, Globotur, reconoce en la categoría de hotelería al Abba Sevilla, aunque lleva

relativamente poco tiempo abierto en nuestra ciudad, coincidiendo con la pandemia. Desde su

apertura no ha parado de acercarse a la sociedad sevillana, brindando sus instalaciones para

reuniones de todo tipo, desinteresadamente, cuando en Sevilla estaba cerrada a cal y canto,

aportando un servicio diferente y siempre con una sonrisa de todo su personal, recordando

que a su director, José María Gómez, no le frenó la incertidumbre del entorno actual, vamos

adelante esa es su frase y su filosofía.

En la categoría de hostelería, se reconoce a la septuagenaria Casa Robles, que se adaptó

como un rayo durante el confinamiento, innovando en sus servicios, con el objetivo de

mantener al mayor número de personas en plantilla en activo, y atender a su clientela habitual

durante el confinamiento en sus casas. Globotur no sólo quiere reconocer su compromiso por

el empleo, sino su innovación constante, porque toda innovación requiere valentía, y a Casa

Robles no le han dado miedo los cambios ni las nuevas modas ni las tendencias, han tenido

una capacidad de adaptación fuera de lo normal sin olvidar su pasado, y eso requiere valor,

apuntan.

En la categoría de Empresa Embajadora de Sevilla se reconoce a City Sightseeing, ese bus

turístico que fue una novedad durante la Expo 92 y que optó tras la exposición universal por

salir fuera y vender una idea, que para muchos no era nueva, y al cabo de los años ser líder

mundial, requiere tomar decisiones valientes en contextos de gran incertidumbre funcionará o

no mi servicio en Beirut, por ejemplo. Esa pregunta, que a otros les limitaba, a City

Sightseeing ha sido el acicate para seguir abriendo mercados y no dejar de crecer. Y siempre

llevando por bandera los colores de nuestro país y de Sevilla, apuntan desde Globotur.

En la categoría de trayectoria personal se reconoce al actual presidente de la CEOE, Antonio

Garamendi, que aún si provenir del sector turístico, siempre ha defendido el valor estratégico

que tiene para la nación el turismo, apoyando medidas para su reactivación en la pandemia, y

más recientemente con los fondos Next Generation. Defiende siempre al sector empresarial, su

independencia, sus principios, en tiempos que es difícil defender posturas que no vayan con la

mayoría, requiere valor, y ese valor hay que reconocerlo y recompensarlo.

Por último, en la categoría de Institución, se reconoce a la Comandancia Naval de Sevilla  y, de

camino, a la Armada Española, a quien hay que agradecer que se instalara en las

dependencias de la Torre del Oro en 1850 para que en la ciudad se pudiera disfrutar de ese

icono, señalan. Sin su apoyo, hubiera desaparecido en la vorágine destructiva del derribo de
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las murallas de 1870, cuando Sevilla se declaró cantón independiente, recuerdan desde

Globotur. Cuando la Comandancia se traslada a sus actuales instalaciones en el Pabellón de

la Marina, de la exposición Iberoamericana de 1929, no abandonó la Torre, instalando un

museo que acerca a la ciudadanía sevillana y al turismo el gran pasado naval que tuvo

Sevilla. Restaurada, renovada, siempre viva, la Torre del Oro de Sevilla es la ligazón de

nuestra ciudad con la Armada y el Mar, y un símbolo indiscutible de la ciudad, aseguran para

explicar el reconocimiento.

En las anteriores ediciones de este premio, fueron premiados las siguientes instituciones:

ACAR Tablada, ASET, Autoridad Portuaria de Sevilla, y la Consejería de Turismo de la Junta

de Andalucía.
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E. MARTOS / J. MACÍAS 
SEVILLA 

L
a ministra de Transportes y 
Movilidad en funciones, Ra-

quel Sánchez, avanzó ayer al 

secretario del PSOE de Sevilla 

y presidente de la Diputación, Fran-

cisco Javier Fernández de los Ríos, que 

tiene previsto licitar «el proyecto y la 

obra del puente de la SE-40, que uni-

rá Dos Hermanas y Coria, a lo largo 

de 2024». Con una velocidad impro-

pia del departamento que dirige, Sán-

chez comprometió fechas para el tra-

mo más complejo de la segunda cir-

cunvalación cuando todavía no ha 

respondido a las alegaciones ni cuen-

ta con una declaración de impacto am-

biental favorable.  

Así lo recogía la nota de prensa que 

difundió la institución provincial y en 

la que consideró que «la opción del 

puente ha resultado ser la más eficien-

te para el interés general por su cos-

te, plazo de ejecución, impacto me-

dioambiental y menor riesgo al pro-

poner una inversión sensata y 

sostenible, incluyendo su manteni-

miento a lo largo del tiempo». La cues-

tión económica sigue siendo la de ma-

yor peso para justificar el cambio del 

proyecto, aunque también se atrevió 

a asegurar que «el viaducto propues-

to es la solución óptima por su impac-

to medioambiental y su versatilidad, 

ya que su explotación requiere un me-

nor consumo de energía que las alter-

nativas en túnel y permite la movili-

dad activa». Ese fue el relato que hizo, 
cuando todavía no dispone de un dic-

tamen favorable del Ministerio de 

Transición Ecológica, que es el com-

petente para certificar el nivel de im-

pacto. 

Igualmente resaltó que «es una in-

fraestructura pensada para las bici-

cletas y los peatones», obviando que 

la altura del puente alcanzará los 70 

metros sobre la lámina de agua, que 

son necesarios para mantener las con-

diciones de navegabilidad del río y que 

ese viaducto será un tramo de autovía 

que debe mantener una velocidad de 

más de 100 kilómetros por hora para 

no convertirse en otro cuello de bote-

lla como el puente del Centenario. Por 

poner un ejemplo cercano, el puente 

de la Constitución de 1812 de Cádiz, 

que tiene una altura y una longitud pa-

recidas al planteado para Sevilla, ni si-

quiera dispone de carriles bici por la 

dificultad para subirlo.  
Raquel Sánchez hizo hincapié en 

los problemas técnicos que tuvo la obra 

de los antiguos túneles, adjudicada e 

iniciada hace once años, a la que su 

departamento no quiso nunca dar una 

solución técnica. Además insistió en 

que «su ejecución era inviable, por lo 

que se decidió redactar un estudio para 

analizar las alternativas». 

Entre los detalles del proyecto que 

comentó con el secretario provincial 

de su partido está la construcción de 

un mirador y siete kilómetros de ca-

rriles bici y sendas peatonales. La in-

tención, según dijo, es que este tramo 

se pueda poner en servicio en 2028 y 

terminar la circunvalación en 2030. 
Los tres proyectos de construcción 

que conforman el arco norte, redac-

tados hace más de una década, re-

quieren de una nueva tramitación, 

reestructuración y actualización téc-

nica, que incluye una nueva evalua-

ción del desagüe de las avenidas del 

Ribera de Huelva y del Guadalquivir. 

Dichos proyectos «se van a actuali-

zar, con el objetivo de continuar con 

la programación ya establecida de 

culminación de toda la SE-40» y de 

hecho, como según el compromiso de 

la ministra, en 2024 está previsto li-

citar el contrato para actualizar el 

proyecto entre el enlace con la A-4 y 

el enlace con la carretera autonómi-

ca A-8008. 

Tercer carril de la AP-4 
Otro de los anuncios fue que hoy mis-

mo se publicará la licitación de la re-

dacción del proyecto del tercer carril 

de la AP-4 entre Sevilla y Las Cabezas. 

Fue el pasado marzo cuando su depar-

tamento desveló que trabajaba en esta 

obra que permitirá ganar capacidad a 

la antigua autopista que conecta con 

Cádiz. La inversión prevista es de 270 

millones de euros para abrir este nue-

vo vial que tendrá una longitud de 41 

kilómetros.  

El escenario en el que la ministra 

hizo estas declaraciones sin medios 

de comunicación y sin la presencia 

siquiera de los alcaldes a los que afec-

ta este proyecto llama poderosamen-

te la atención, porque hasta el mo-

mento nunca había tenido como in-
terlocutor al presidente de la Dipu-

tación hasta la llegada de Javier Fer-

nández de los Ríos, que es también el 

secretario provincial de su partido. 

En otras ocasiones los avances en los 

proyectos que Transportes y Movili-

dad tiene pendientes en Sevilla se los 

había hecho directamente al secreta-

rio andaluz, Juan Espadas, y al exal-

calde Antonio Muñoz, a quien visitó 

en numerosas ocasiones durante los 

meses previos a la campaña electo-

ral. Precisamente a Muñoz lo convir-

tió en el principal apoyo para la ne-

gociación del acuerdo del metro con 

la Junta, a pesar de que el Ayunta-

miento no tiene las competencias para 

esa infraestructura y no aporta un 

euro a la misma.  

∑ La ministra de Transportes insiste en 
que es la mejor opción ambiental a 
pesar de que no tiene la declaración de 
impacto ni responde a las alegaciones

Sánchez anuncia al PSOE que  
el puente se licitará en 2024

Plazos de la obra 

La ejecución del tramo 
sobre el río tardará unos 
cuatro años si se logra 
licitar el año que viene 

Bicicletas 

La ministra dice que es una 
infraestructura para las 
bicicletas a pesar de la 
altura de 70 metros 

La ampliación de la AP-4 

El Ministerio publicará hoy  
la licitación de la redacción 
del proyecto del tercer 
carril de la AP-4

CIERRE DE LA SE-40
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E
l Gobierno, que  se 

reúne con cargos del 

PSOE de Sevilla y no 

con el alcalde –como sí hizo 

cuando estaban Espadas y 

Muñoz–, ha brindado de 

nuevo al sol por el futuro 

próximo de la SE-40 prome-

tiendo la caída del maná del 

puente para 2024 cuando no 

tiene ni un sólo avance en 

la tramitación, ni superado 

el informe de impacto me-

dioambiental. Las palabras 

se las lleva el viento, que en 

este caso es más fuerte que 

el ciclón de esta semana.

Un brindis

ADRIANO

SOBRE PLANOS 

En la imagen, una de las 

recreaciones realizadas 

del futuro puente de la SE-

40 que todavía tiene 

pendiente la redacción del 

proyecto.  // ABC
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J. M. R. / E. M. 

SEVILLA 

La ministra en funciones de Transpor-

tes, Movilidad y Agenda Urbana, Ra-

quel Sánchez, ha defendido en Sevilla 

la medida acordada en el pacto de in-
vestidura entre el PSOE y Sumar en el 

que se suprimirán vuelos cortos entre 

destinos que cuenten con una alter-

nativa ferroviaria de menos de dos ho-

ras y media de duración. No sólo no 

ha desmentido que esto afectará a la 

conexión aérea entre Sevilla y Madrid 

sino que ha dejado aún más en el aire 

su futuro al considerar que es «una 

buena medida» y que ya los ciudada-

nos «han naturalizado» la opción del 

AVE por encima del avión, poniendo 

precisamente como ejemplo el puen-

te aéreo desde Sevilla. 

Sánchez, que ha participado en un 

acto orgánico del PSOE en la capital 

hispalense junto al secretario general 

del PSOE andaluz, Juan Espadas, ha 

atendido a las preguntas de los perio-

distas, que le han cuestionado por el 

vuelo Sevilla-Madrid. «Hablo por ejem-

plo del corredor Madrid-Sevilla: cuan-

do los ciudadanos pueden optar por 

una alternativa ferroviaria ya lo ha-

cen. Allí donde sea viable, creo que es 

una buena medida, que está en con-

cordancia con lo que hacen los países 

del entorno». 

Estas declaraciones, menos ambi-

guas que el propio texto incluido en el 

pacto, sorprenden una vez que tanto 

la Delegación del Gobierno en Anda-

lucía como el propio PSOE de Sevilla 
trataron estos últimos días de desmen-

tir la información que aseveraba que 

ese acuerdo con Sumar ponía en serio 

riesgo la citada conexión aérea. La mi-

nistra en funciones, de hecho, ha re-

forzado la intención de eliminarlo ya 

que, de no ser así, lo habitual hubiera 

sido un desmentido categórico. 

No lo ha hecho, e incluso ha com-

parado esta medida con otras a las que 

se opuso el PP: «Lo que hace el PP es 

situarse en el negacionismo y en el pa-

sado, a medidas que son valientes y no 

van a tener ningún impacto negativo. 

No se destruirá empleo ni el atractivo 

turístico de las ciudades. Los aeropuer-

tos ayudan al turismo y la competiti-

vidad, pero debemos ser innovadores. 

Hago llamamiento a la responsabili-

dad», ha declarado Raquel Sánchez en 

Sevilla. 

Incidencias en el AVE 
Preguntada de nuevo por la cantidad 

de incidencias que está sufriendo la 

conexión ferroviaria entre Sevilla y 

Madrid, la ministra de Transportes ha 

pedido «disculpas» a los usuarios y 

cree que «cuando pasen dos o tres años 

y se empiece a ver el resultado de es-

tas inversiones, verán que esas moles-

tias que han sufrido eran inevitables 

porque queremos ofrecer el mejor sis-

tema».

La ministra no descarta 
la supresión del vuelo 
Sevilla-Madrid

∑ En un de partido, en 
vez de negarlo en 
rotundo, dice que es 
«una buena medida»

Raquel Sánchez cree que 
los ciudadanos «han 
naturalizado» el AVE a 
Madrid y que la medida «no 
tendrá impacto negativo» 

La titular de Transportes 
pide disculpas a los 
usuarios por los continuos 
retrasos en la línea 
ferroviaria D
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J. A. SEVILLA  

La ministra de Transportes, Movilidad 

y Agenda Urbana en funciones, Raquel 

Sánchez, se desplazó ayer a Sevilla 

para participar en un acto del PSOE, 

celebrado en la sede regional del par-
tido, contra la política de vivienda de 

la Junta de Andalucía. 

Sánchez, que no tiene cargo orgá-

nico alguno en el partido en Andalu-

cía, acudió al encuentro en su condi-

ción de ministra, confundiendo su car-

go público con los intereses del PSOE. 

Se trataba concretamente de un en-

cuentro con jóvenes sobre vivienda, 

destinado a criticar los retrasos en el 

pago del bono joven de alquiler pro-

mocionado por el Gobierno de Juan-

ma Moreno. 

Los retrasos en la concesión de las 

ayudas por el bono alquiler joven son 

una realidad admitida por el propio 

presidente de la Junta de Andalucía, 

quien anunció el cese de la jefa de ser-

vicios y por la Consejería de Fomento, 

Articulación del Territorio y Vivienda 

que ha formado un plan de choque 

para resolver el enredo administrati-

vo que se ha producido y que genera 

retrasos en las ayudas.  

De las 11.400 solicitudes que se van 

a abonar, se han pagado  el 22% (2.524). 

Otras 4.546 (39%)se encuentran acep-
tadas pero pendientes de abono, y las 

restantes 4.330 (37%) se encuentran 

con los expedientes sin culminar en 

tramitación.  

En este contexto, el PSOE-A sigue 

elevando la presión contra la Junta de 

Andalucía con movilizaciones en la 

calle, iniciativas en distintas institu-

ciones (ayer fue la Diputación de Se-

villa) e implicando también a la otra 

administración que forma parte de 

este programa como es el Gobierno de 

España a través del Ministerio de 

Transportes, Movilidad y Agenda Ur-

bana.  

Ayer, fue la ministra Raquel Sán-

chez quien entró en escena con un acto 

con jóvenes en la sede del PSOE-A.«No 

puede ser que  ayudas puestas en mar-

cha en 2022, haya comunidades  que 

en pocos meses las resolvieran y otras 

como Andalucía tarden año y medio. 

La situación de Andalucía es inédita». 

En otro orden de cosas, Sánchez 

también destacó que  «la liberalización 

ferroviaria ha sido un éxito», y eso im-

plica que «por donde antes circulaba 

un tren, ahora circulan cuatro y, por lo 

tanto, cuando hay una incidencia, pues 

hay más viajeros afectados».

La ministra de 
Transporte, en un acto 
del PSOE contra la Junta

∑ Participó en un 
encuentro con jóvenes 
para criticar el bono 
de vivienda de Moreno

La ministra Raquel Sánchez, en el acto del PSOE de ayer en Sevilla  //E.P

El PSOE eleva la presión 
contra el Gobierno andaluz 
por su política de vivienda 
y la ministra se pone a 
disposición de su partido
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N.R. 

SEVILLA 

Sevilla ha bajado de los 155.000 pa-

rados en el tercer trimestre de 2023 

al rebajar en más de 14.000 desem-

pleados su cifra con respecto a los 

tres meses anteriores. En concreto, 

su tasa de desempleo ha pasado del 

17,73% al 16,25% actual. Pero no todos 
los datos han sido positivos para la 

provincia. La tasa de actividad ha caí-

do sensiblemente, pasando del 58,18% 

del trimestre pasado al 57,91% actual, 

según la Encuesta de Población Ac-

tiva (EPA) publicada ayer por el Ins-

tituto Nacional de Estadística (INE). 

En sintonía con los buenos datos de 

paro, los ocupados también han cre-

cido en la provincia y lo han hecho en 

12.300 personas para quedar la cifra 

total en 797.500. 

Al contrario que en Sevilla, el paro 

ha subido en Andalucía en 30.700 per-

sonas en el tercer trimestre del 2023, 

lo que supone un 4,12% más que en 

los tres meses anteriores, hasta si-

tuarse el total de desempleados en 

775.200 personas. Esta cifra supera 

en 7.000 personas a los parados del 

mismo periodo en 2022. En cuanto al 

empleo, Andalucía contabiliza entre 

julio y septiembre 3.800 ocupados me-

nos respecto al trimestre anterior. Por 

tanto, el total de ocupados se sitúa en 

3.376.300 personas y supone un des-

censo del 0,11%. Por otro lado, la su-

bida del paro en 7.000 personas con 

respecto al tercer trimestre de 2022 

supone un aumento del 0,91%, mien-

tras que, por su parte, el número de 

ocupados subió en 95.700 personas 

(+2,92%) de julio a septiembre de este 

año con respecto al mismo periodo 

del año anterior. En este úl-

timo segmento, Andalucía se queda 

en segunda posición, detrás de Cata-

luña, entre las comunidades autó-

nomas en términos absolutos. 

Nuevamente, Andalucía 

vuelve a ser la tercera con 

mayor tasa de paro, con un 

18,67%, solo superada por la 

Ciudad Autónoma de Ceuta 

(27,79%) y la de Melilla (20,89%). 

Le siguen Extremadura (16,50%) 

y Canarias (15,23%). En términos 

absolutos, Andalucía es la segun-
da comunidad que más ha au-

mentado su número de desemplea-

dos durante el tercer trimestre, tras 

subir en 30.700 personas, mientras 

que la Comunidad de Madrid ocupa 

el primer puesto, con 37.600. 

En cuanto al resto de provincias, 

Jaén y Granada han sido las que han 

registrado mayor tasa de desempleo 

con un 23,25% y un 21,45%, respecti-

vamente. Le siguen Cádiz, con un 

21,38%; Almería en el 19,83%; Huelva 

en el 19,61%; Córdoba en el 17,89%; Se-

villa en el 16,25%, mientras que Má-

laga es la provincia con menor tasa 

(16,05%). En cuanto a la tasa de acti-

vidad, la provincia andaluza que re-

gistra la tasa más elevada sigue sien-
do Almería, con un 61,86%. Por detrás 

se sitúan Granada (59,64%); Málaga, 

con 58,77%; Sevilla (57,91%); Huelva 

(56,68%); Cádiz (56,19%); y Jaén 

(52,69%). En datos absolutos, en An-

dalucía han sido Sevilla, Málaga y Cá-

diz las que ocupan las primeras po-

siciones en número de parados con 

154.800, 138.900 y 100.800 parados, 

respectivamente. 

Crece el empleo en España 
Por su parte, España volvió a poner en 

marcha la maquinaria de contratación 

en los meses de elevada actividad tu-

rística. Aunque el tercer trimestre del 

año suele arrojar cifras positivas para 

el mercado laboral por el empuje de la 

llegada de visitantes durante el vera-

no, entre julio y septiembre de 2023 se 

crearon más de 209.100 puestos de tra-

bajo en nuestro país, una cifra que casi 

triplica la del pasado ejercicio, pero 

que no ha sido óbice para registrar un 

nuevo repunte de la tasa de paro has-

ta el 11,8%, algo más de 

dos décimas por encima 

que en el trimestre an-

terior, con un repunte 

de 92.700 personas.

Sevilla baja de los 155.000 parados 
al caer su cifra en más de 14.000

∑ Andalucía vuelve a ser 
la tercera con mayor 
tasa de paro, por detrás 
de Ceuta y Melilla 

El paro sube en Andalucía 
en más de 30.000 personas 
en el tercer trimestre de 
2023, un 4,12% más que en 
el dato anterior

16,25% 
La tasa de paro en Sevilla es la 
segunda más baja de Andalucía. 
Solo mejora su dato Málaga, 
mientras que Jaén y Granada 
registran las tasas más elevadas 

18,67% 
Andalucía es nuevamente el 
tercer territorio con mayor tasa 
de paro de España, solo supera-
da por la Ciudad Autónoma de 
Ceuta y la de Melilla 

11,8% 
España eleva su tasa de paro 
dos décimas con respecto al 
trimestre anterior tras anotarse 
un repunte de 92.700 personas 
en desempleo

CIFRAS DE LA ENCUESTA 
DE POBLACIÓN ACTIVA

Un empleado durante su 

jornada laboral en una 

panadería  // ABC
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SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

El dispositivo policial de cara a las 
fiestas de Halloween, que en muchos 
puntos de la ciudad serán previsible-
mente botellones en la vía pública, 
será «potente», en palabras del alcal-
de de Sevilla, quien anunciaba ayer el 
refuerzo en 200 agentes de la Policía 
Local y Nacional. Según datos ofreci-
dos por el regidor, el dispositivo poli-
cial estará compuesto por entre 120-
150 agentes de cada cuerpo policial; 
lo que da una suma total superior a 
los 300 funcionarios policiales para 
una única noche. 

El objetivo es evitar que se repitan 
los incidentes del año pasado, cuando 
un grupo de jóvenes agredió y robó a 
todo aquel se le cruzaba por la zona 
de Los Remedios donde centenares de 
chavales estaban realizando botellón. 
«Es una noche complicada, en la que 
la gente sale disfraza y se presta a todo. 
Queremos que nuestros niños salgan 
esa noche seguros», decía ayer José 
Luis Sanz a los periodistas.  

Hay que recordar que los inciden-
tes de 2022 dejaron en evidencia el 
dispositivo que había previsto Poli-
cía Local para la noche de Halloween. 
Fueron los antidisturbios de la Poli-
cía Nacional los que intervinieron en 
los Remedios cuando se desencade-
naron los hechos. ABC hizo pública 
la relación de servicios que se habían 
programado para la noche del 31 al 1 
de noviembre donde constaban que 
sólo se habían activado a cuatro equi-
pos de ocio (patrullas que vigilan las 
zonas de botellón y altas concentra-
ciones).  

En total 20 policías y cuatro oficia-
les que se activaron en cuatro puntos 
de la ciudad y que además entraron 
a partir de las 10.30 de la noche, cuan-
do los incidentes en Los Remedios ya 
se habían desatado. Un despliegue 

que se demostró que fue claramente 
insuficiente. 

Por ese motivo, los responsables po-
liciales ya han trasladado a la planti-
lla de la Policía Local que se adelante 
el turno de trabajo de la noche para 
que las patrullas no entren a las diez 
y media como hacen habitualmente. 
Inicialmente, según detallan fuentes 
policiales, se propuso que empezaran 
la jornada a las ocho de la tarde, aun-
que será finalmente a las nueve y me-
dia. Fuentes policiales detallan que se 
le dará prioridad a las zonas habitua-
les de concentraciones por botellón. 
Así, los agentes estarán desde prime-
ra hora para tratar de disuadir a los 
grupos que se vayan instalando en la 
vía pública. 

El alcalde, José Luis Sanz, no dudó 
en tildar la noche de Halloween como 
«la más peligrosa del año en Sevilla, 
incluso más que fin de año». Lo hizo 
en una entrevista concedida a la COPE. 
Por eso desde el Consistorio se presen-
taba ayer en la junta local de seguri-
dad un dispositivo reforzado. «No que-
remos que se repitan los acontecimien-
tos del año anterior. La Policía Nacional 
sí tenía previsto un dispositivo que fue 
el que intervino en Los Remedios. Sin 
embargo, la Policía Local sólo movili-
zó a cuatro coches de la Policía», afir-
maba el alcalde en la citada entrevis-

ta. Y es que el año pasado, los agentes 
que acudieron al auxilio de los chicos 
que estaban siendo atacados en Los 
Remedios fueron efectivos de la UIP 
(antidisturbios) que había desplega-
do el Cuerpo Nacional en previsión de 
posibles disturbios. 

Responsabilidad  
La subdelegada del Gobierno en fun-
ciones en Sevilla, Isabel Mayo, quien 
también participó en la reunión de la 
junta local de seguridad, realizó un 
«llamamiento a la responsabilidad in-
dividual, para que sevillanos y visitan-
tes en la ciudad puedan disfrutar de 
una noche de Halloween lúdica y fes-
tiva, sin incidentes». 

La Policía Local de Sevilla ha emi-
tido a través de redes sociales un de-
cálogo de recomendaciones para la no-
che de Halloween con las que intenta 
concienciar a los jóvenes para que 
adopten una serie de precauciones. De 
cara a las fiestas que se van a organi-
zar en locales de copas y discotecas, 
los agentes aconsejan: «comprar las 
entradas sólo en puntos autorizados. 
Por otro lado, informa a tus allegados 
sobre la fiesta a la que vas a ir. Muéve-
te en grupo porque siempre es más se-
guro». La Policía subraya también la 
importancia de llevar el móvil encen-
dido y con la batería cargada. Lo ocu-
rrido con casos como Álvaro Prieto de-

Refuerzo policial 
de 200 agentes 
para «la noche  
más peligrosa»

∑ Policía Local y Nacional aumentan sus 
dotaciones de cara a Halloween para 
evitar incidentes como los de 2022 

∑ Las patrullas nocturnas adelantarán 
su horario de entrada y se dará 
prioridad a las zonas de botellón  

Jóvenes en una fiesta de Halloween celebrada el año pasado  // MANUEL GÓMEZ

El anuncio del refuerzo 
policial de cara a Halloween y 
que se producía al término de 
la junta local de seguridad, 
coincide en el tiempo con la 
renuncia de más de un 
centenar de agentes de la 
plantilla municipal a hacer 
horas extras este fin de 
semana, cuando se prevén las 
primeras fiestas temáticas y 
concentraciones juveni-
les.Este movimiento interno, 
respaldado por todos los 
sindicatos con representación 
en la plantilla municipal, 
busca presionar al Gobierno 
local a que se siente a negociar 
con ellos algunas modificacio-
nes que se han producido en 
las últimas horas como el 
adelanto de la hora de entrada 
de los agentes que van a cubrir 
la noche de Halloween en el 
turno de noche. La renuncia 
de los agentes a hacer horas 
extras se circunscribe al fin de 
semana.

Más de un 
centenar de 
renuncias a las 
horas extras

«Es una noche complicada, 
en la que la gente sale 
disfrazada. Queremos que 
nuestros niños salgan 
seguros», dice el alcalde 

Los agentes prestarán 
especial atención a las 
concentraciones en la calle 
y la venta de alcohol a 
menores
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muestran la importancia de este

consejo. 

«En el guardarropas exige el ticket

para poder recuperar tus pertenen-

cias. Al entrar en la fiesta, localiza

las salidas de emergencias. Busca al-

guna referencia para poder encon-

trarla con poca visibilidad», aconse-

ja también la Policía quien pide tam-

bién que no se usen petardos ni

bengalas. La venta de pirotecnia es

otra de las actividades que vigilan

de cerca los agentes estos días. 
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to de Sevilla va a «endurecer mucho 

las multas» por este tipo de actos. 

Sanz expuso que si bien la zapata 

no está protegida como Bien de Inte-

rés Cultural (BIC), se trata de un espa-

cio «emblemático» de la ciudad, con 

lo que a su entender, el autor o auto-

res de esta pintada han demostrado 

con la misma un «profundo desprecio 
hacia Sevilla y su patrimonio históri-

co». Por ello, tachó de «despreciable» 

este acto, asegurando que va a «endu-

recer mucho las multas a este tipo de 

hechos», elevando en las ordenanzas 

municipales el importe de las mismas, 

para que desde la tipificación actual 

de menos de «1.500 euros» en los edi-

ficios protegidos como BIC superen 

siempre los 3.000 euros. 

Del mismo modo, recordó que el 

Ayuntamiento ultima la adjudicación 

de la licitación aprobada en mayo para 

contratar a una empresa que colabo-

re con Lipasam en la limpieza de fa-

chadas afectadas por pintadas. 

Otros ataques 
Este ataque se produjo sólo unos días 

después de que el crucero de la placi-

ta de Santa Marta, diseñado por el ar-

quitecto Hernán Ruiz ‘El Joven’ y ta-

llado por Diego de Alcaraz, aparecie-

se destrozado. Sin embargo, se suma 

a otra larga lista de afecciones al pa-

trimonio que el Ayuntamiento de Se-

villa quiere evitar a toda costa. Para 
ello, el presupuesto municipal de 2024 

incorporará una partida para la insta-

lación de cámaras de vigilancia en las 

calles y plazas de la ciudad.

ABC 

SEVILLA 

Otro nuevo acto vandálico en poco me-

nos de una semana contra el patrimo-

nio de Sevilla. En esta ocasión, la em-

blemática zapata de la calle Betis ama-

neció en el día de ayer con una pintada 

de gran tamaño en la que podía leer-

se con claridad la frase ‘Palestina Li-

bre’. Un mensaje de apoyo al pueblo 

palestino en tono reivindicativo que 

se observaba incluso desde la acera 

del Paseo de Colón. 

El texto, escrito en color negro y con 

letras de gran tamaño, se realizó du-

rante la madrugada del jueves, cuan-

do varias personas encapuchadas y 

vestidas en tonos oscuros acudieron 

a la zona para realizar la pintada, se-

gún consta en un vídeo que se hizo pú-

blico a través de las redes sociales. 

Nada más comprobarse la existencia 

del grafiti, el Ayuntamiento de Sevilla 

envió a varios operarios de Lipasam 

que procedieron a pintar de color blan-

co todo el espacio afectado, eliminan-

do por completo la reivindicación que 

aún así permaneció durante varias ho-

ras sobre la zapata. 

La vandalización del que es uno de 

los espacios más emblemáticos de la 

ciudad provocó la reacción crítica del 

alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, que 

condenó la pintada de grandes dimen-

siones en la calle Betis. Lo hizo, ade-

más, asegurando que el Ayuntamien-

La pintada en la 
zapata del río, el 
último de un rosario 
de actos vandálicos

∑ Un grupo de personas 
escribieron ayer de 
Madrugada la frase 
‘Palestina libre’

La pintada pidiendo una ‘Palestina libre’ en la zapata de la calle Betis  // @JOSE LUIS SANZ

El acto vandálico perpetrado 
en el día de ayer sobre la 
mítica zapata de la calle Betis 
encontró el respaldo de la 
actual portavoz del grupo 
Podemos-Izquierda Unida en 
el Ayuntamiento de Sevilla, 
Susana Hornillo, que aplaudió 
públicamente en sus redes 
sociales la pintada aparecida 
en uno de los espacios más 
emblemáticos de la ciudad. 
«La gente de Sevilla vale oro. 
Que rule esta foto», comentó 
en su perfil de Twitter. La  
también profesora de la 
Escuela de Ingenieros de la 
Universidad de Sevilla se 
oponía así a las denuncias del 
resto de los grupos políticos 
municipales ante este ataque 
contra el patrimonio.

La portavoz de 
Podemos aplaude 
en redes el grafiti
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La juez María Núñez 

Bolaños sale de los 

juzgados con muletas 

tras reincorporarse a su 

puesto en julio de 2019  // 

MANUEL GÓMEZ

ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

U
n error judicial ha dado al 
traste con una causa de co-
rrupción contra 25 ex altos 
cargos socialistas de la Jun-

ta de Andalucía abierta en el año 2014 
por la juez Mercedes Alaya. La magis-
trada de Instrucción número 6 de Se-
villa, María Núñez Bolaños, prorrogó 
fuera del plazo la investigación del caso 
Avales de la agencia autonómica IDEA 
en junio de 2017, por lo que toda la in-
vestigación policial y judicial poste-
rior a esa fecha ha quedado inservible.  

Siete años de declaraciones de im-
putados y testigos, indagaciones poli-
ciales, informes periciales, pruebas do-
cumentales y escritos de acusaciones y 
fiscales, quedan ahora invalidadas de-
bido a un fatal retraso. Es lo que se des-
prende de un auto dictado por la Sec-
ción Primera de la Audiencia Provin-
cial de Sevilla, que declara la caducidad 
de la causa matriz de los Avales regla-
dos, concedidos al amparo de una or-
den de la Consejería de Innovación de 
la Junta de Andalucía del año 2008 y de 
los que se beneficiaron 18 empresas. 

La investigación trataba de deter-
minar si la entidad de la Junta de An-
dalucía o la antigua Consejería de In-
novación, Ciencia y Empresa utiliza-
ron de modo ilícito la figura de los 
avales como medio para hacer llegar 
fondos públicos «de manera absolu-

tamente arbitraria e injusta» a deter-
minadas empresas que también ha-
bían recibido ayudas con cargo al fon-
do ilegal de los ERE. 

El tribunal estima parcialmente los 
recursos de apelación presentados por 
las defensas de varios investigados que 
alegaron que se había prorrogado de 
manera extemporánea el plazo de ins-
trucción de una de las piezas separa-
da de la macrocausa, centrada en los 
avales concedidos a la empresa Cofru-
tex. El artículo 324 de la Ley de Enjui-
ciamiento Criminal establece un sis-
tema de plazos para evitar que se eter-
nicen las investigaciones judiciales. 
Las causas complejas pueden prorro-
garse siempre y cuando el Ministerio 
Público y el instructor del caso lo so-
liciten y motiven su ampliación.  

Lo ocurrido en esta causa es que 
hubo un momento en el que no se rea-
lizó este trámite obligatorio. No fue 
por falta de diligencia de la Fiscalía 
Anticorrupción, que el 16 de mayo de 
2017 dirigió un escrito a la juez Núñez 
Bolaños pidiéndole la prórroga. Su so-
licitud tuvo registro de entrada en el 
Juzgado dos días después, pero la ma-
gistrada tardó casi mes y medio en dic-
tar el auto. Lo hizo el 30 de junio de 
2017, demasiado tarde. Según el auto 
de la Audiencia, la instrucción cadu-
có el 6 de junio de ese año, por lo que 
insta al nuevo juez instructor a que 
decida sobre su sobreseimiento.    

En una resolución del pasado 18 de 

octubre notificada el pasado miérco-
les a las partes, la Sección Primera se-
ñala este error de la entonces instruc-
tora de la macrocausa de los Avales. 
Atendiendo a los antecedentes juris-
prudenciales y a la legislación que es 
de aplicación, «solo puede confirmar-
se que el auto del 30 de junio de 2017 
fue dictado cuando la magistrada de 
instrucción carecía de título compe-
tencial alguno para ordenar diligen-
cias de investigación novedosas y, sin-
gularmente, para acordar la prórroga 
de la declaración de complejidad con 
la que se quería habilitar la continua-
ción de la instrucción», concluye. 

Llueve sobre mojado en el caso Ava-
les. En mayo de 2019, Núñez Bolaños 
decretó su archivo al no apreciar de-
litos. La Fiscalía recurrió y la Audien-
cia le dio la razón obligando a la juez 
a reabrirlo. Previamente, el Ministe-
rio Público y la acusación popular ejer-
cida por el PP andaluz no se cansaron 
de solicitar pesquisas que eran desoí-
das sistemáticamente por ella. El fis-
cal Francisco Sánchez Mellado perdió 
la paciencia y en un escrito dirigido al 
juzgado se quejó de que «durante todo 
este tiempo –era marzo de 2018 y la 
causa empezó a impulsarse en junio 
de 2016– el avance de la investigación 
ha sido prácticamente inexistente, 
pese a que él ha interesado en diferen-
tes ocasiones diligencias cuya prácti-
ca viene siendo denegada de manera 
sistemática por la magistrada». 

Caduca un caso 
de corrupción 
de 2014 por los 

retrasos de la 
juez Bolaños 

La Audiencia de Sevilla abre la 
puerta al archivo de siete años 

de instrucción de los Avales 
 

El tribunal apunta al error de la 
magistrada, que prorrogó la 

causa fuera del plazo legal 

Lo que se investiga en el caso 
Avales es el sistema que la 
Junta instauró entre 2008 y 
2009, parecido al programa de 
los ERE, pero en lugar de dar 
ayudas arbitrariamente, 
concedía avales bancarios a 
empresas que estaban en 
apuros saltándose la limita-
ción prevista en la Ley de 
Presupuestos autonómicos. 
Hasta 18 sociedades recibieron 
ayudas públicas que pagaba la 
agencia IDEA de forma 
simultánea, a través de avales y 
del llamado «fondo de reptiles» 
(el programa de los ERE). La 
mayoría de las empresas 
agraciadas por partida doble 
no cumplía los requisitos ni las 
ayudas venían avaladas por 
informes técnicos que justifi-
caran estas operaciones para 
inyectar liquidez a las mismas.

Hasta 18 empresas 
beneficiadas por 
partida doble

La mayoría de las 
empresas agraciadas 
no cumplía los 
requisitos y las ayudas 
no estaban justificadas
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El fiscal jefe Anticorrupción, Ale-

jandro Luzón, y los seis fiscales Anti-

corrupción de Sevilla presentaron una

denuncia ante el Consejo General del

Poder Judicial (CGPJ) contra la juez

debido a los «retrasos injustificados»

y la «desatención» de distintos proce-

dimientos judiciales, entre otros el

caso Avales. El CGPJ dio carpetazo a

la investigación disciplinaria al con-

siderar que las demoras en los proce-

sos no eran merecedoras de ninguna

sanción por falta grave o muy grave. 

En esta macrocausa de los Avales

hay 25 ex altos cargos investigados, en-

tre ellos el exconsejero de Innovación

Martín Soler y el exviceconsejero Je-

sús María Rodríguez Román, que está

cumpliendo pena de prisión por el sis-

tema de ayudas de los ERE. Todos se

verían exculpados si finalmente se da

carpetazo a la investigación. 

El precedente de Isofotón 
La macrocausa de los Avales va cami-

no de seguir los pasos del caso Isofo-

tón, que fue archivado debido a un fa-

llo en la instrucción, lo que dio lugar

al sobreseimiento y a la exculpación

de 40 ex altos cargos y responsables

de la Junta imputados. A pesar de que

existían serios indicios de desvío de

fondos públicos, no se pudieron per-

seguir los delitos al haberse superado

los plazos de instrucción que fija la

Justicia para estas investigaciones. 

En el caso Avales se han presenta-

do recursos de apelación similares al

de la empresa Cofrutex en 19 piezas

separadas en que se ha dividido esta

macrocausa, una por cada una de las

empresas que recibieron avales irre-

gularmente y que están investigadas.

Juan Carlos Alférez y Manuel Pérez

Cuajares, del bufete Constitución 23

Estudio de Litigación, pioneros en la

presentación de estos recursos, esti-

man que el auto por los que declara

caducada la instrucción de los avales

reglados a fecha del 6 de junio de 2017,

«determina el archivo de todas y cada

una de las piezas de todos los avales

reglados actualmente en tramitación,

tanto para la totalidad de sus clientes

como para el resto de investigados que

también se sumaron a los recursos, in-

cluso contra aquellos investigados que

ni tan siquiera recurrieron».
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J.ALONSO 

SEVILLA 

El PP-A tiene como uno de sus objeti-
vos prioritarios elevar el tono frente 
al Gobierno de España por la situación 
de la red ferroviaria. Los continúos 
problemas por retrasos en las cone-
xiones de media distancia y en la alta 
velocidad y el déficit acumulado de in-
versiones son la base de una estrate-
gia que se tradujo en el Parlamento 

ayer en una Proposición no de ley para 
reclamar un gran programa de inver-
siones, un refuerzo de la gestión y de 
la contratación de personal y un gran 
acuerdo entre la Junta de Andalucía y 
el Gobierno de España para garanti-
zar unas conexiones adecuadas a to-
das las provincias.  

Como complemento, el  consejero 
de Presidencia, Administración Públi-
co e Interior, Antonio Sanz, compare-
ció ante la Cámara: «Sufrimos una gran 
dejadez en materia de infraestructu-
ras ferroviarias. Coger el AVE es una 
odisea, el deterioro progresivo es gra-
vísimo, el AVE no funciona y el tren a 
Huelva se avería todos los días», seña-
ló el dirigente popular.  

«Todo lo que toca el Gobierno de Pe-

dro Sánchez, lo destroza, y si hay algo 
que funcionaba en este país era el 
AVE», ha señalado Sanz, quien ha de-
nunciado que, por ejemplo, todo los 
días se avería el tren que va a Huelva. 

En su opinión, Sánchez sólo tiene 
tiempo para negociar «amnistías, in-
dultos y privilegios en financiación a 
otras comunidades y no atiende a An-

dalucía», agregó elo mconsejero de 
Presiencia. 

La iniciativa se aprobó sin ningún 
voto en contra. Todos los grupos de la 
oposición admiten que la situación es 
mejorable, aunque en el origen del pro-
blema el diagnóstico difiere del PP-A. 
En bloque, todos los grupos reprocha-
ron al Gobierno andaluz que omita en 
sus iniciativas e intervenciones públi-
cas cualquier referencia a la gestión 
de las legislaturas de Mariano Rajoy y 
se centre sólo en la etapa de Sánchez.   
 
Mejoras sistema sanitario 
La estrategia del PSOE-A, sin embar-
go se centra en los problemas del sis-
tema sanitario, más aún ante la nue-
va oleada de movilizaciones y la subi-
da del tono de las críticas de 
profesionales y sindicatos.  

En este contexto, la moción presen-
tada por los socialistas obtuvo parcial-
mente el respaldo de la Cámara, de for-
ma que todos los grupos políticos han 
aprobado solicitar al Consejo de Go-
bierno «incrementar de forma progre-
siva el gasto público sanitario a fin de 
converger con el gasto medio por ha-
bitante nacional y con las comunida-
des que más invierten» y «profesiona-
lizar la gestión sanitaria para que la 
transparencia y evaluación de los re-
sultados sea garantía real de la cali-
dad de la sanidad pública andaluza».  

Ante esta moción, presentada por 
la portavoz socialista, Ángeles Férriz, 
se defendió la consejera de Salud, alu-
diendo a la situación de la Sanidad 
hace cinco años y lanzando con nue-
vos anuncios en materia de gestión sa-
nitaria: La Junta pondrá en marcha un 
programa de continuidad asistencial 
y de autoconciertos, dotado con seis 
millones de euros para propiciar que 
se acometan 9.000 cirugías, que según 
datos de la consejería, representan el 
17,4% de las listas de espera. 

El Parlamento pide elevar el gasto 
sanitario y la inversión ferroviaria 

∑ El PP fija su estrategia 
en el déficit de la red de 
trenes y el PSOE señala 
la gestión del SAS

Votaciones ayer en el Parlamento de Andalucía  // ABC
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A. R. V. 

SEVILLA 

A la larga lista de escándalos de co-
rrupción que se acumulan desde hace 
más de una década en los despachos 
de los magistrados de Sevilla con nom-
bres como ERE, Formación, Inverca-
ria, Faffe o Avales, se suma ahora una 
nueva causa contra 20 ex altos cargos 
por su pasividad al no reclamar im-
pagados concedidos por la Junta de 
Andalucía a entidades privadas.  

La nueva investigación penal tiene 
su epicentro en IDEA, la agencia de la 
Junta de Andalucía que pagaba las 
ayudas arbitrarias a empresas con car-
go al fondo de los ERE. Se centra en 
48 operaciones de préstamos impa-
gados concedidos por la entidad au-
tonómica desde marzo de 1990 hasta 
octubre de 2009 a un total 36 empre-
sas, fundaciones de universidades y 
la propia patronal andaluza. 

El Juzgado de Instrucción número 
20 de Sevilla ha abierto unas diligen-
cias previas por supuestos delitos con-
tinuados de prevaricación y de mal-
versación de fondos públicos contra 
cuatro exconsejeros y otros 16 ex al-
tos cargos y ex responsables que di-
rigieron la referida agencia pública 
bajo los gobiernos socialistas de Ma-
nuel Chaves, José Antonio Griñán y 
Susana Díaz.   

Según el auto dictado por la ma-
gistrada instructora Adelaida Maro-

to el pasado 16 de octubre, «no hay 
actuaciones de los responsables de la 
agencia para reclamar de manera real 
la deuda», que asciende a un montan-
te total de 22.463.752 euros.  

Los ex altos cargos prestaron los 
fondos públicos a las 36 entidades, 
pero dejaron pasar años e incluso dé-
cadas sin reclamar los mismos tras 
haber vencido el plazo de devolución, 
según la denuncia presentada por la 
Fiscalía Anticorrupción que ha dado 
pie a esta nueva causa contra el pre-
sunto aparato corrupto de la Agencia 

IDEA.En la causa están investigados 
dos exconsejeros de Innovación, Fran-
cisco Vallejo —en prisión por el caso 
ERE— y Martín Soler, y dos conseje-
ros de Economía y Empleo, Antonio 
Ávila y José Sánchez Maldonado. 

 
Inactividad de los políticos 
La «inactividad» de los excargos im-
plicados ocasionó un quebranto eco-
nómico a las arcas públicas, dado que 
muchas de las entidades que capta-
ron los fondos entraron en concurso 
de acreedores y otras están ya liqui-
dadas, por lo que las posibilidades de 
recuperar el dinero son remotas. 

Entre las empresas beneficiadas 
se hallan Cristalería Reina, que debe 
más de 5 millones de euros corres-
pondientes a los 2,5 millones que el 
Gobierno socialista le prestó en 2008 
más los intereses de demora; Los Ra-
tones Coloraos, que recibió 447.726 
euros, o la Confederación de Empre-
sarios de Andalucía, que obtuvo 
480.809 euros en julio de 1999, prés-
tamo del que no consta reintegro sino 
«únicamente» una propuesta «de pase 
a contencioso». También se investi-
gan los créditos que IDEA otorgó a 
tres fundaciones vinculadas a las uni-
versidades públicas de Almería, Má-
laga y Granada. La última se declaró 
en concurso voluntario de acreedo-
res en 2020.  

La casuística es variada, puesto que 
algunas de las entidades reintegra-
ron parte del dinero y otras siguen 
debiendo el crédito en su integridad. 

Sin reclamar a conciencia 
En esta nueva causa, la magistrada 
también investiga a cuatro ex directo-
res generales de la agencia IDEA: Mi-
guel Ángel Serrano —en prisión por el 
caso ERE—, Jacinto Cañete, Antonio 
Valverde y Antonio González Marín, 
así como a antiguos directivos de Ad-
ministración y Finanzas de la entidad.  

En su denuncia, el Ministerio Fis-
cal sostiene que se ideó «un sistema 
para no reclamar» los fondos públi-
cos y cuantifica el perjuicio patrimo-
nial para la Junta en más de 13,3 mi-
llones de euros, teniendo en cuenta 
que algunas ayudas habrían prescri-
to dado el tiempo transcurrido des-
de que se distribuyeron.

Veinte excargos del 
PSOE imputados por 
perdonar 22,5 millones 
en deudas a empresas

∑ Una juez investiga a 
cuatro exconsejeros 
que eludieron reclamar 
impagos a la Junta 

José Sánchez Maldonado  // ROCÍO RUZ

Anticorrupción denunció 
que antiguos cargos de la 
agencia IDEA idearon un 
«sistema para no 
reclamar» dinero público
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J. B. SEVILLA 

Los ministerios de Inclusión y de De-

fensa evalúan emplazamientos en 

Sevilla para instalar un campamen-

to temporal de acogida de personas 

migrantes procedentes de Canarias, 

según confirmó ayer el ministro de 

Inclusión, Seguridad Social y Migra-

ciones, José Luis Escrivá, que ha de-

tallado que en el caso de Sevilla se 

ha evaluado ubicarlo en una «expla-

nada» y no en cuarteles como se con-

templa para el contingente de inmi-

grantes que se llevará a la comuni-

dad de Madrid. 

El Ayuntamiento de la capital an-

daluza desconocía ayer cualquier 

dato acerca de esta intención del Go-

bierno que en ningún caso había in-

formado del mismo al Consistorio.  

La Junta de Andalucía ha critica-

do la deslealtad institucional con la 

que está llevando a cabo el Gobier-

no  el traslado de migrantes a la pe-

nínsula por la falta de información. 

El mutismo es absoluto en las dele-

gaciones del Gobierno de Sevilla y 
Andalucía, que se amparan «en las 

recomendaciones del Alto Comisio-

nado de Naciones Unidas para los 

Refugiados (Acnur) y otros organis-

mos internacionales para evitar dar 

detalles sobre «el traslado de   per-

sonas vulnerables», limitándose a 

indicar que el sistema de acogida es 

«flexible e integral» y que los migran-

tes «según sus características y vul-

nerabilidades son derivados a las 

plazas de acogida disponibles».   

Se supone que el Gobierno busca 

la instalación de un campamento tipo 

militar en una explanada que tendrá 

que definir el Ministerio de Defensa 

para atender allí de forma provisio-

nal a los inmigrantes que el Gobierno 

pretende trasladar a Sevilla en un nú-

mero que tampoco se ha facilitado.

El Gobierno quiere instalar 
un campamento en Sevilla

DEFENSA BUSCA UNA EXPLANADA
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A.R.V 

SEVILLA 

El Gobierno andaluz insiste en «pre-

miar» con un complemento salarial 

y ascensos a los funcionarios y labo-

rales de la Junta que sean más dili-

gentes y productivos y penalizar a 

aquellos que «no cumplen sus obli-

gaciones». Ante los recelos que ha ge-

nerado este sistema de chequeo del 

trabajo, esbozado el Plan Estratégi-

co de Recursos Humanos 2023-2030 

aprobado este martes en Consejo de 

Gobierno, el consejero andaluz de Jus-

ticia, Administración Local y Función 

Pública de la Junta, José Antonio Nie-

to, defendió que «la inmensa mayo-

ría» de los funcionarios es responsa-

ble. A este respecto, el consejero rei-

teró que se debe valorar y motivar a 

este personal «premiando el buen tra-

bajo en la productividad a la hora de 

elegir destino y que la carrera profe-

sional no te obligue a cambiar de pues-

to o incluso de ciudad para promo-

cionar, y que no se juzgue a todos los 

funcionarios por una minoría que no 

está a la altura».  

Nieto se había mostrado favorable 

a que los empleados públicos que tra-

bajen mejor o dediquen más tiempo 

a formarse «tengan reconocimiento 

no sólo económico ni salarial, sino 

también en oportunidades de ascen-

so y de traslado» y, a la inversa, «lla-

mar la atención» a aquellos que «no 

cumplen sus obligaciones». 

El Gobierno andaluz destaca 
que solo una minoría de 
funcionarios no rinde lo debido

NUEVO PLAN DE FUNCIÓN PÚBLICA
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MANUEL LUNA 

SEVILLA 

De la nada al todo. Nadie se imagina-
ba hace un mes y medio que la Vir-
gen de las Angustias estuviera prepa-
rada hoy viernes para ir a la Catedral 
en su paso de palio para presidir una 
misa flamenca por el primer congre-
so nacional de hermandades de Los 
Gitanos. Amaneció el martes con el 
manto azul, la mantilla y enjoyada 
para la ocasión.  

La petición de la delegación pasto-
ral gitana de la Archidiócesis de Sevi-
lla para que la imagen presidiera la 
misa flamenca y la reunión del arzo-
bispo con la junta de gobierno preci-
pitó la salida de la titular de la her-
mandad.  

Por tanto, la ciudad vivirá una tar-
de, noche y madrugada de viernes al 
sábado en torno a la titular de la cor-
poración del santuario que está al lado 
de la Puerta Osario. Habrá una pere-
grinación hasta la Seo hispalense que 
comenzará a las cuatro de la tarde, 
llegando la dolorosa a la puerta de los 
Palos a las siete y cuarto, justo quin-
ce minutos antes del inicio de la eu-
caristía.  

En el traslado de ida se rezará el 
rosario acompañado por un coro de 
cantos litúrgicos, el cortejo estará for-

mado por 150 hermanos con cirio y 
la representación de las diferentes 
hermandades de Los Gitanos de toda 
España que participan en este primer 
congreso.  

El itinerario previsto será el si-
guiente: plaza del Señor de la Salud, 
Valle, Escuelas Pías, Almirante Apo-
daca, plaza del Cristo de Burgos, Sa-
les y Ferré, Odreros, Cristo de las Tres 
Caídas, Cuesta del Rosario, Francos, 
Argote de Molina, Alemanes y plaza 
Virgen de los Reyes.  

Tras la misa flamenca, comenzará 
el regreso a la sede canónica de la cor-
poración de la Madrugada del Vier-
nes Santo a partir de las diez y media 
de la noche por la plaza Virgen de los 

Reyes, Alemanes, Hernando Colón, 
plaza de San Francisco, Sierpes, Cam-
pana, Laraña, Imagen, Doña María 
Coronel, Gerona, plaza de los Terce-
ros, Sol, plaza de San Román, Mata-
hacas, Pinto, Valle y plaza Jesús de la 
Salud.  

La Virgen irá sin cortejo y solamen-
te con la presidencia y los ciriales. 
Acompañará a la dolorosa la banda 

de las Nieves de Olivares hasta el san-
tuario y la entrada se prevé bien en-
trada la noche porque en su regreso, 
pasará por templos de su barrio como 
son la iglesia de Santa Catalina, los 
Terceros o la parroquia de San Ro-
mán, donde será recibida por las her-
mandades que residen en estos tem-
plos. Este traslado extraordinario se 
enmarca en el primer congreso na-
cional de hermandades de Los Gita-
nos.  

Están inscritas centenares de per-
sonas y participarán un total de 16 
hermandades de Los Gitanos, siendo 
17 con la anfitriona. De la provincia,  
vienen de Écija, Utrera y Lebrija, nue-
ve son de Andalucía (Almuñécar, Je-
rez, Málaga, Ronda, Granada, Córdo-
ba, la Palma del Río y Vera), y cuatro 
son del resto del país (Huesca, Ma-
drid, Tarragona y Calpe).  

Hay cofradías como la de Madrid, 
cuya sede es la iglesia del Carmen y 
sus titulares son semejantes a los de 
la capital hispalense. Otras herman-
dades populares son la de Granada, 
ubicada en el barrio del Sacromonte; 
la de Jerez, el famoso Prendimiento 
de la parroquia de Santiago; la Espe-
ranza de Córdoba; o la de Utrera, con 
una estación de penitencia que se de-
sarrolla también en la Madrugada del 
Viernes Santo. 

Las actividades se desarrollarán 
sin apenas solución de continuidad 
en la mañana del sábado con confe-
rencias, visitas al palacio de las Due-
ñas o la proyección de la película de 
la hermandad que ha realizado Car-
los Valera.  

La corporación prevé que la dolo-
rosa siga en su paso de palio en la jor-
nada del sábado y ya el domingo vuel-
va a su camarín para la eucaristía de 
clausura del congreso que coincidirá 
con el 35 aniversario de la coronación 
canónica de la imagen.  

La idea que pretenden los organi-
zadores es que haya una continuidad 
de estos encuentros en otros puntos 
de España para conocer la realidad 
de estas corporaciones cuya historia 
se pierde en los siglos como por ejem-
plo la cofradía sevillana, fundada en 
1753 en Triana pero que ha pasado 
por diversos templos como el desa-
parecido convento del Pópulo, San 
Nicolás, San Esteban o San Román 
hasta la llegada al santuario del Se-
ñor de la Salud en 1999.  

Donaciones  

La Virgen de las Angustias estrena 
para la ocasión una saya de raso blan-
co, del siglo XVIII, bordada en oro y 
sedas de colores. Ha sido donada por 
un grupo de hermanos y devotos y es 
la adaptación de una casulla a saya 
realizada por Guadalupe Ravés.   

El tocado es otro de los estrenos 
que lleva la dolorosa, que fue donado 
por su  cuadrilla de costaleros el pa-
sado 8 de septiembre. Se trata de un 
encaje de blonda del siglo XIX. 

Será una ocasión especial para 
acompañar a la Virgen de las Angus-
tias hasta la Catedral y contemplar la 
belleza que irradia esta imagen cuyo 
aroma es de canela y clavo.  
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Las Angustias va a la Catedral 
por el congreso de Los Gitanos 

∑ La Virgen saldrá del 
santuario a las cuatro 
para presidir una misa 
flamenca en la Seo

La Virgen de las Angustias de Los Gitanos  // RECHI

El regreso se producirá a 
partir de las diez y media 
de la noche, entrando en la 
madrugada del sábado y 
tras pasar por San Román
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R. R. · A. S. A.   

La ministra de Transportes en 
funciones, Raquel Sánchez, ra-
tificó ayer en Sevilla sobre el pa-
so del río entre Coria del Río y 
Dos Hermanas “que se hará un 
puente” (en lugar de los túne-
les) y que “una vez resuelto el 
trámite ambiental, se licitará el 
proyecto y la obra a lo largo de 
2024”. En su reunión con el pre-
sidente de la Diputación, la mi-
nistra reiteró que el Ministerio 
“va a seguir avanzando para que 

se pueda poner en servicio en 
2028 este paso del río”. 

“Tras un riguroso y exhaustivo 
estudio de alternativas, en el que 
se han analizado todas las posibi-
lidades, el Ministerio ha optado 
por construir un viaducto para 
cruzar el río Guadalquivir. Y es 
que la opción del puente ha resul-
tado ser la más eficiente para el 
interés general por su coste, pla-
zo de ejecución, impacto me-
dioambiental y menor riesgo al 
proponer una inversión sensata y 
sostenible, incluyendo el su man-

tenimiento a lo largo del tiem-
po”, declaró la ministra. 

El Ministerio mantiene la pre-
visión de que la SE-40 esté termi-
nada en 2030 y reiteró su com-
promiso con el desarrollo de SE-
40. Antes de final de 2023 se lici-
tará el contrato de servicios la ac-
tualización del proyecto del arco 
Norte entre la A-4 y la carretera 
autonómica A-8008. Y en los pró-
ximos meses aprobarán los dos 
proyectos constructivos del arco 
Noroeste (Espartinas-Valencina-
Salteras) y se licitarán  las obras.

SE-40: el proyecto y la obra del 
paso del río se licitarán en 2024

MINISTERIO DE TRANSPORTES 

Recreación del puente de la SE-40 al Sur del Guadalquivir.
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Fernando Pérez Ávila 

El alcalde de Sevilla, José Luis 
Sanz, considera la noche de Ha-
lloween “como la más peligrosa 
del año” en la ciudad, por enci-
ma de la de Nochevieja. Así lo di-
jo el regidor en una entrevista 
con la cadena COPE. Para evitar 
incidentes como los del año pa-
sado, la ciudad estará blindada 
policialmente durante la noche 
del próximo 31 de octubre, en la 
que saldrán más de doscientos 
agentes más de lo previsto en el 
turno habitual. 

Sanz lamentó que el año pasa-
do sólo hubiera cuatro coches 
patrulla de la Policía Local para 
esa noche, al tiempo que recor-
dó que la Policía Nacional sí ha-
bía previsto posibles incidentes 
y reaccionó de forma muy rápi-
da ante la acción de una pandi-
lla de menores que sembró el 
pánico en Los Remedios. Para 
evitar que se repitan disturbios 
de este tipo (también hubo dos 
apuñalamientos en el entorno 
de dos discotecas), tanto la Po-
licía Local como la Policía Na-
cional sacarán cien agentes más 
de refuerzo. 

Es decir, esa noche saldrán a 
la calle cerca de 300 policías en-
tre los dos cuerpos. “Será un 
dispositivo muy potente”, dijo 

ayer el regidor al término de la 
reunión extraordinaria de la 
junta local de seguridad, convo-
cada precisamente para diseñar 
el plan de seguridad de la noche 
de Halloween. El alcalde recor-
dó que el Ayuntamiento lleva 
tiempo controlando las fiestas, 
y que ese control se incrementó 
tras el incendio de la discoteca 
de Murcia. Se seguirán revisan-
do este tipo de eventos hasta la 
misma noche del 31. Por el mo-
mento se han rastreado casi una 
treintena de fiestas, al tiempo 
que se vigilará especialmente la 
venta de artefactos pirotécnicos 
y de alcohol a menores. 

En cuanto a la suspensión del 
apocalipsis zombie, Sanz expli-
có que la empresa a la que había 
sido adjudicado el servicio “no 
garantizaba la seguridad en al-
gunos momentos”. “Es una no-
che en la que hay que prever in-
cidentes y decidimos suspender. 
Es una noche que se presta a ello, 
porque vamos disfrazados, y por 
tanto debemos cuidar la seguri-
dad al extremo y que nuestros ni-
ños salgan con seguridad”, 
apuntó el regidor, que negó que 
exista ninguna amenaza terro-
rista en Sevilla, ni para la noche 
de Halloween ni para la celebra-
ción de los Latin Grammy.  

La subdelegada del Gobierno 

en funciones en Sevilla, Isabel 
Mayo, copresidió junto al alcal-
de la junta local de seguridad. 
Mayo informó de que la Comisa-
ría Provincial de la Policía Na-
cional en Sevilla ha previsto un 
dispositivo en la capital forma-
do por 112 efectivos que estará 
operativo desde la tarde del 31 
de octubre a la mañana del 1 de 
noviembre para asegurar el or-
den público y la seguridad du-
rante la celebración de este fes-
tivo. Estará compuesto por indi-

cativos de la Unidad de Inter-
vención Policial (UIP), la Uni-
dad de Prevención y Reacción 
(UPR), y los Grupos Operativos 
de Respuesta (GOR). 

Este dispositivo estará coordi-
nado con el previsto por Policía 
Local y, como explicó la subde-
legada, se ha solicitado al Ayun-
tamiento que refuerce los con-
troles e inspecciones en las fies-
tas programadas en la ciudad. 
Asimismo, se ha requerido al 
Consistorio que se realicen de 
manera rigurosa los controles 
en la venta de efectos pirotécni-
cos y, junto con la Unidad de Po-
licía Adscrita de la Junta, tam-
bién los de venta de alcohol a 
menores y los de consumo de al-
cohol en la vía pública. 

La subdelegada del Gobierno 
en funciones en Sevilla realizó 

un llamamiento a la responsabi-
lidad individual para que sevi-
llanos y visitantes en la ciudad 
puedan disfrutar de una noche 
de Halloween lúdica y festiva 
sin incidentes. Durante la edi-
ción del año pasado, la noche 
del 31 de octubre y la madruga-
da del 1 de noviembre fueron al-
gunas de las horas más compli-
cadas del año, con una pandilla 
de menores atracando e hirien-
do a personas de forma indiscri-
minada en Los Remedios y con 
al menos dos apuñalados en re-
yertas en zonas de ocio. El suce-
so más grave de la noche, sin 
embargo, ocurrió en Palomares 
del Río, donde un joven de 18 
años, Jesús Rosado Jiménez, 
fue asesinado muy cerca de su 
casa por al menos dos jóvenes, 
uno de ellos menor de edad.

Sanz dice que la 
noche de Halloween 
es la más peligrosa 
del año en Sevilla
l La Policía Nacional y la Policía Local 

sacarán en total unos 300 agentes  

a la calle la noche del 31 de octubre 

D. S. 

La noche de Halloween del año pasado.

El año pasado hubo 
varias agresiones, dos 
apuñalamientos y un 
asesinato en Palomares
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D
URANTE la Expo del 
92 es cierto que Sevi-
lla recibió importan-
tes inversiones en in-

fraestructuras. Sin embargo, 
hay que tener en cuenta los si-
guientes puntos: 

1Sevilla era el lugar ideal pa-
ra la celebración de esta Ex-

posición Universal, al situarse en 
ella, en 1503, la primera sede de 
la Casa de la Contratación, du-
rante 214 años, entre cuyas mi-
siones figuraba “recoger y tener 
en ella, todo el tiempo necesa-
rio, cuantas mercaderías, man-
tenimientos y otros aparejos fue-
sen menester para proveer todas 
las cosas necesarias para la con-
tratación de las Indias; para en-
viar allá todo lo que conviniera; 
para recibir todas las mercade-
rías y otras cosas que de allí se 
vendiese, de ello todo lo que hu-
biese que vender o se enviase a 
vender e contratar a otras partes 
donde fuese necesario”. Esto ha-
ce que, de facto, Sevilla se con-
vierta en el puerto desde el que 
habían de salir y al que debían 
llegar todos los barcos que co-
merciaban con América, hasta 
1522, en que se comparte esta 
misión con La Coruña, en la que 
se establece la Casa de Contrata-
ción de la Especiería. En 1529, 
Carlos I permitió que los puertos 
de La Coruña, Bayona, Avilés, 
Laredo, Bilbao, San Sebastián, 
Cartagena y Málaga podían ex-
portar productos a las Indias, 
aunque los barcos de regreso de-
bían pasar por Sevilla. En el rei-
nado de Felipe II, las Molucas 
pasaron de nuevo a control espa-
ñol. En 1561 Felipe II ratificó a 
esos puertos su privilegio con la 
salvedad de que no podían trans-
portar viajeros. En 1573 Felipe II 
revocó el permiso ya que los bar-
cos que regresaban no pasaban 

por la Casa de Contratación de 
Sevilla, sino que pasaban por 
puertos portugueses o por otros. 

La elección de Sevilla como 
ciudad con monopolio en el co-
mercio con las Indias posibilitó 
que en torno a 1540 Sevilla des-
bancara a Amberes como centro 
financiero de Europa. 

En 1680 se decidió que los bar-
cos que viniesen de América se pu-
dieran despachar tanto en Cádiz 
como en Sevilla. La Casa de la 
Contratación permaneció en el 
mismo lugar hasta que fue trasla-
dada oficialmente a Cádiz en 1717. 

2 Además, el patrimonio ar-
tístico de la ciudad hacía de 

Sevilla un lugar ideal para esta 
misión. 

3 Una prueba del éxito de esta 
elección es el extraordinario 

éxito de la Expo del 92, con una 
cifra de 42 millones de asisten-
tes, muy alta comparada con la 
población de la ciudad. 

4Es cierto que, con motivo 
de la Expo, se construyó el 

AVE Sevilla-Madrid y se termi-
nó la autovía del V Centenario 
entre Sevilla y Huelva, pero 
desde entonces Sevilla se ha 

visto abandonada en los si-
guientes campos: 

El Metro. En el momento ac-
tual sólo está terminada una lí-
nea, frente a lo que ocurre con 
Valencia, Bilbao, Málaga y Gra-
nada, que tienen sus metros prác-
ticamente terminados. Hay que 
decir, sin embargo, que la Junta 
de Andalucía tiene, actualmente, 
bien enfocado el problema, y que 
el Metro está encaminado correc-
tamente. Pero no vendría mal la 
obtención de fondos adicionales 
que acelerasen la puesta en mar-
cha de este medio de transporte 

fundamental para Sevilla. En mi 
opinión, la idea del Metrocentro 
ha sido para distraer de la necesi-
dad del Metro, e incluso para de-
traer fondos de la UE que debe-
rían haber ido al Metro. Cuando 
yo era niño en Sevilla el transpor-
te se realizaba por medio de tran-
vías y hubo un soplo de alivio 
cuando fueron sustituidos por 
autobuses, que ahora pueden ser 
eléctricos. ¡Y mientras tanto el 
tráfico de Sevilla patas arriba! 
¿Qué problemas de tráfico re-
suelve el tranvía actual? 

Sevilla está siendo grave-
mente afectada por la se-
quía, debido a la falta de cons-
trucción de infraestructuras hi-
dráulicas. Entre los embalses que 
podrían paliar la sequía en la pro-
vincia de Sevilla, están los de San 
Calixto, en el Genil, en Córdoba, 
y la cerrada de la Puerta del Gua-
diana Menor, que han sido supri-
midos, como otros embalses pre-
vistos en el plan hidrológico. Otra 
necesidad es llevar agua a la mar-
gen derecha del Guadalquivir, 
donde hay 20.000 hectáreas de 
regadío, para mantener la salini-
dad en el límite de 1g/l, median-
te un recrecimiento del canal del 
Bajo Guadalquivir y cruzando el 
río hacia la margen derecha me-
diante un sifón para, que permita 
un caudal suficiente durante la 
campaña de riegos, a la altura de 
La Puebla. Esta traída de aguas 
modificaría la actitud de los arro-
ceros en lo que respecta a los dra-
gados del Guadalquivir. 

El tráfico, en los alrededo-
res de Sevilla, está colapsado, 
debido a la no terminación de la 
SE-40. Es preciso que se termi-
nen de dilucidar todos los temas 
relacionados con la polémica tú-
nel-puente, cuyo coste puede 
ser de un tercio el coste del tú-
nel. Para ello se precisa un estu-
dio de impacto ambiental que 
tenga en cuenta las reclamacio-
nes de la base del Copero, de la 
autoridad portuaria de Sevilla, 
de Doñana y del alcalde de Coria 
del Río. Por el momento las pos-
turas están encontradas y la 
conclusión es que la SE-40 no se 
terminará nunca.

JOSÉ LUIS  
DE JUSTO

5

  

 

Las necesidades de 
infraestructuras de  
la provincia de Sevilla

l El autor, ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, reflexiona sobre cómo han sido las 

actuaciones en la ciudad desde la Expo y analiza las perentorias necesidades a las que existen

Presidente de la 

Real Academia 

Sevillana de 

Ciencias

JUAN CARLOS MUÑOZ
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Óscar Lezameta 

La Junta de Andalucía, a través 
de la Consejería de Fomento, Ar-
ticulación del Territorio y Vivien-
da ha resuelto un total de 4.546 
solicitudes del bono de alquiler 
joven, lo que representa el 40% 
del total. Según pudo conocer es-
te periódico, fueron abonadas 
hasta 2.524, lo que supone una 
cantidad de 21,2 millones de eu-
ros en el gasto comprometido. 
Según señalaron fuentes de la 
Consejería, “la Junta de Andalu-
cía está trabajando desde el pri-
mer momento para resolver el 
Bono Alquiler Joven y el dinero 
llegue a los jóvenes andaluces lo 
antes posible”, por lo que “está 
haciendo frente a un procedi-
miento tremendamente farrago-
so que nos impuso el Gobierno 
central y del que ya advertimos 
varias comunidades autónomas 
en el inicio”.  

La ministra de Fomento en fun-
ciones, Raquel Sánchez, sugirió 
ayer a la administración andalu-
za que “complemente esas ayu-
das habilitadas por el Gobierno 
de España, con su propia línea de 
subvenciones, ya que lo puede 
hacer porque así está previsto” y 
por un retraso en la tramitación y 
gestión de los bonos de alquiler 
para jóvenes, que no dudó en ca-
lificar de “desastrosa”. En un ac-
to con dos centenares de jóvenes 
afectados por esa demora en tra-
mitar sus solicitudes, el secreta-
rio general del PSOE de Andalu-
cía, Juan Espadas, reconoció la 
“frustración” de miles de perso-
nas por la “falta de explicacio-
nes” por parte del Gobierno de 
Juanma Moreno que es “el único 
entre todas las comunidades au-
tónomas que acumula un retraso 
que es intolerable”. 

La ministra tampoco escapó 
del calificativo de “desastrosa” 
para definir una gestión que “no 
se ha dado en ningún  otro lugar 
de España”, algo que “frustra las 
aspiraciones de los jóvenes de ac-
ceder a una vivienda” y “también 
las del propio Gobierno que ha 
apostado por esas ayudas que se 
han hecho para que los trámites 
sean lo más sencillos posibles” 
por lo que confesó que “no en-
cuentro ninguna explicación pa-
ra ese retraso”. 

Sí aprovechó para lanzar esa 
sugerencia a la Junta de Andalu-
cía, porque “no es normal que se 
pusieran en marcha el año pasa-
do y todavía no se hayan tramita-
do todas las solicitudes, algo que 
debía haberse hecho de la mane-
ra más rápida posible”. Ante ese 

retraso, la Junta podría “comple-
mentar esas ayudas con las suyas 
propias. Es simplemente una su-
gerencia que puede paliar un re-
traso que no tiene ninguna justi-
ficación desde ningún punto de 
vista”. De hecho también recono-
ció que la comunidad de Madrid, 
“ha planteado también algunos 
problemas pero de ninguna ma-
nera tan graves con los que se 
han dado en Andalucía”. 

Sánchez calificó la situación 
andaluza como algo “inédito, di-
fícilmente comprensible porque 
sólo había que justificar que cum-
plían los requisitos de tener entre 
18 y 35 años de edad y su nivel de 
renta, algo que estaba dentro de 
lo más básico, pero que de ningu-
na manera puede esgrimirse pa-
ra justificar ese retraso”.  

No quiso ir más allá y eludió la 
posibilidad de gestionar directa-
mente esas ayudas en una próxi-

ma convocatoria, ya que “las 
competencias de vivienda están 
transferidas a las comunidades 
autónomas”. Eso sí, dejó en el ai-
re la posibilidad de que en el fu-
turo “se exijan a esas administra-
ciones que expliquen de una ma-
nera clara el estado de la tramita-
ción de las ayudas, que se refuer-
cen los controles y que ante retra-
sos como los que ha habido en es-
te caso, se expliquen antes de vol-
ver a adjudicarlas”. 

Por su parte, Espadas expuso  
también que “hace meses los jó-
venes vieron con ilusión el apor-
te de fondos del Gobierno de Es-
paña para emanciparse ante la 
subida de precios pero se han en-
contrado con una gran decep-
ción”, de manera especial por-
que, a su entender “no entienden 
como en otras comunidades au-
tónomas  se ha resuelto y aquí si-
guen esperando. No se lo mere-

cen, de ninguna de las maneras”. 
El secretario general de los so-
cialistas andaluces recordó có-
mo  “el presidente de la Junta, 
tuvo que pedir disculpas por el 
desastre en sede parlamentaria, 
pero desde luego, el mal ya esta-
ba hecho”. 

Fuentes de la Consejería qui-
sieron salir al paso de las críti-
cas recibidas en los últimos días 
y añadieron que “Andalucía no 
es la última comunidad autóno-
ma en el pago del Bono Alquiler 
Joven. En el mes de mayo se pa-
garon a los primeros solicitan-
tes, dentro de los seis meses 
posteriores a la apertura de la 
convocatoria, como recogían 
las bases reguladoras”. No obs-
tante, quisieron aclarar que “se-
guimos dando pasos y poniendo 
todos los medios a nuestro al-
cance para que cuanto antes los 
jóvenes que solicitaron la sub-
vención y cumplen los requisi-
tos reciban las ayudas con ca-
rácter retroactivo”. 

En este sentido, se “ha puesto 
en marcha un plan de choque, 
con nuevo personal funcionario 
dedicado en exclusiva al bono”. 
Según reconoció la consejera Ro-
cío Ruiz, este refuerzo “supondrá 
la llegada de 57 funcionarios” só-
lo para tramitar el bono.

La Junta resuelve el 40% de todos los 
bonos de alquiler destinados a jóvenes

FRANCISCO J. OLMO / EUROPA PRESS 

Acto protagonizado por la ministra de Fomento, Raquel Sánchez, en la sede del PSOE de la capital sevillana.

l La ministra de Fomento en funciones, Raquel Sánchez, sugiere que la Administración 
andaluza “complemente con más ayudas” dado el retraso y una “gestión desastrosa”

 

Más de 11.000 
solicitudes en 
espera de solución

Al final serán poco más de 
14.000 los jóvenes que ten-
drán acceso a un bono de al-
quiler, para el que se han pre-
sentado más de 17.000 solici-
tudes. De todas ellas apenas 
se han tramitado poco más de 
4.500 según la Junta con lo 
que hay más de 11.000 en es-
pera de una solución al “pro-
blema técnico” al que se atri-
buyó el retraso, a lo que tam-
bién contribuyó el relevo en la 
Consejería que se llevó a cabo 
en las municipales de mayo. 
El presidente de la Junta, 
Juanma Moreno, reconoció  
que se ha fallado a la hora de 
querer innovar con un sistema 
piloto digital para dar una res-
puesta más rápida a las peti-
ciones, pero el modelo “no ha 
funcionado”, y se perdieron en-
tre “seis y ocho meses” y se 
tuvo que empezar “de cero”, si 
bien subrayó que se ha activa-
do el referido plan de refuerzo 
de funcionarios y ahora se es-
tán tramitando las ayudas al 
mayor ritmo posible.

La tramitación ha  
sido un desastre y ha 
motivado situaciones 
muy desagradables”

Juan Espadas 
Secretario general PSOE-A

Pensamos poner en 
marcha mecanismos en 
futuras convocatorias 
de estas ayudas”

Raquel Sánchez 
Ministra de Fomento
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Alberto Grimaldi SEVILLA 

El negocio de Befesa sigue aumen-
tando en este convulso año 2023, 
en el que enfrenta una situación 
complicada de mercado. La com-
pañía de origen español que presi-
de el sevillano Javier Molina infor-
mó ayer de que entre enero y sep-
tiembre sus ingresos totales se ele-
varon a 904,2 millones de euros, lo 
que generó un Ebitda ajustado de 
137 millones en el periodo. 

Estos resultados suponen un au-
mento de la cifra total de negocio 
del 8% respecto a la que se logró 
en los primeros nueve meses del 
año 2022, cuando se facturaron 
840,6 millones de euros. El incre-
mento también es de un 8% a la 
hacer la comparación de ingresos 
totales en el tercer trimestre de 
2023 respecto al mismo periodo 
del año anterior, al aumentar has-
ta los 288,7 millones de euros des-
de los 268 millones que se factura-
ron un año antes. 

La compañía, que cotiza en 
Fráncfort, explicó que este au-
mento de los ingresos en el año se 
debe, principalmente, a la contri-
bución del negocio de refino de 
zinc en Estados Unidos. 

Pese a esta evolución positiva 
del negocio, el Ebitda justado dis-
minuyó un 17%, hasta los 136,7 
millones de euros, en los prime-
ros nueve meses del año respecto 
al mismo periodo del año ante-

rior, cuando se declararon 163,9 
millones. La caída es menor –del 
8%– si se compara con el tercer 
trimestre del año pasado, y un 
8%. Entre julio y septiembre de 
2023, el Ebitda ajustado fue de 
42 millones de euros, frente a los 
45,9 millones que se obtuvieron 
en el tercer trimestre de 2022. 

La empresa ha detallado que es-
te leve retroceso del Ebitda en el 
acumulado del año se debe, prin-
cipalmente, al descenso de los pre-
cios del zinc, al aumento de los cos-
tes de tratamiento del zinc (un 
19% más en el año) y a la subida de 
los precios del coque, parcialmen-
te compensados por la mejora de 
las coberturas del zinc, la bajada 
de los precios de la energía y las 
distintas sinergias operativas. 

Las dificultades que Befesa está 
afrontando con una mejora del ne-
gocio fueron valoradas por el pre-
sidente ejecutivo de la compañía, 

Javier Molina: “2023 está siendo 
un año complicado afectado por 
varios factores externos de carác-
ter temporal, como el aumento de 
los costes de tratamiento del zinc, 
el descenso de los precios del zinc 
y unos precios del coque que se si-
túan en máximos históricos, ade-
más de algunos retrasos operati-
vos en Estados Unidos y China”. 

“La mejora del entorno ma-
croeconómico que esperábamos 
para el segundo semestre del año 
no se ha producido y esperamos 
que las condiciones actuales con-
tinúen durante el resto del año”, 
agregó Molina, quien, sin embar-
go, de cara a 2024, avanzó que en 
Befesa ven “vientos de cola im-
pulsados por la reversión de mu-
chos de los factores adversos de 
2023, como la normalización de 
los precios del coque, una combi-
nación más favorable de los pre-
cios de los TCs y del mercado LME 

del zinc, unas mejores coberturas 
del zinc, crecimiento de nuestro 
negocio en Estados Unidos y una 
contribución positiva de China”. 

Molina concluyó su valoración 
afirmando que en la compañía si-
guen “comprometidos con ejecu-
tar rigurosamente” su “plan de cre-
cimiento, que reforzará nuestra 
posición para los próximos años”. 

En línea con esta declaración, 
Befesa ha revisado su previsión 
del año 2023 y ahora espera que 
el Ebitda ajustado en el conjunto 
del año se sitúe en torno a los 180 
millones de euros, frente a la pre-
visión anterior de que oscilase en-
tre los 200 y los 230 millones de 
euros. Pese a ello, y ante el creci-
miento sostenido de ingresos, la 
compañía prevé “un fuerte creci-
miento en 2024, ya que muchos 
de los vientos en contra a los que 
se enfrenta Befesa en 2023 debe-
rían revertir en 2024 debido a la 

naturaleza temporal de las pre-
siones externas; en particular, 
una combinación más favorable 
de los TCs y los precios del zinc, 
una normalización del precio del 
coque, junto con la mejora de los 
precios de cobertura del zinc y la 
contribución de las operaciones 
del negocio de refino de zinc en 
Estados Unidos y China. Por ello, 
la conclusión es que las perspec-
tivas positivas a medio plazo se 
mantienen intactas. 

Así, en Estados Unidos, el rea-
condicionamiento de la planta de 
Palmerton, en Pensilvania, avan-
za según lo previsto y continuará 
durante el resto de 2023 y 2024 
para mejorar la rentabilidad y 
aprovechar los volúmenes incre-
mentales de polvo de acería EAF 
que se esperan en el mercado esta-
dounidense para 2025. 

En China, con respecto a la ter-
cera planta en la provincia de 
Guangdong, Befesa continúa sus 
negociaciones con los principa-
les fabricantes de acero de la re-
gión para asegurar el suministro 
de polvo de acería EAF. A pesar 
de los actuales retos del merca-
do, Befesa ve una gran oportuni-
dad de crecimiento en China y es 
optimista a medio plazo. 

Befesa anunció también ayer el 
nombramiento de Soledad Luca 
de Tena como consejera indepen-
diente por cooptación para cubrir 
el puesto vacante en el consejo de 
administración tras la dimisión 
de Romeo Kreinberg a principios 
de este año, y que queda sujeto a 
ratificación por la próxima junta 
General de Befesa, prevista para 
junio de 2024. 

Desde la compañía resaltaron 
que Luca de Tena aporta a Befesa 
una amplia experiencia ejecutiva y 
de gobierno y recordó que actual-
mente es miembro del consejo de 
administración de Vocento. Ade-
más, Soledad Luca de Tena es vice-
presidenta de la mutua asegurado-
ra Asepeyo y forma parte del con-
sejo de varias organizaciones sin 
ánimo de lucro. Con este nombra-
miento, la proporción de mujeres 
en el consejo de administración de 
Befesa aumenta hasta el 38%.

El negocio Befesa aumenta un 8% 
hasta septiembre: 904 millones
l Soledad Luca de 

Tena se incorpora  

a la compañía  

como consejera 

independiente

 ARCHIV0 

Javier Molina, presidente ejecutivo de Befesa. En el recuadro, Soledad Luca de Tena.
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R. S. 

El Consejo Social de la Universi-
dad Pablo de Olavide (UPO), la 
Fundación Cajasol y la Diputa-
ción de Sevilla han dado a cono-
cer las galardonadas en la quinta 
edición de los Premios Universi-
dad, Mujer y Empresa: Roma 
2023. Con estos galardones se 
reconoce públicamente el talen-
to de mujeres en diferentes ámbi-
tos: empresarial, ejecutivo, cien-
tífico, cultural y deportivo. Los 
premios distinguen a las mejores 
trayectorias profesionales en los 
citados ámbitos, con una activi-
dad continuada y relevante, ge-
neradora de un trabajo de cali-
dad, esfuerzo, liderazgo y de 
creación de empleo. 

El jurado, presidido por Rocío 
Reinoso, presidenta del Consejo 
Social, y compuesto por miem-

bros de la Fundación Cajasol, de 
la Diputación de Sevilla y de la 
Pablo de Olavide, han premiado 
a mujeres de éxito, en las siguien-
tes categorías: 

El Premio Universidad, Mujer y 
Empresa: Mujer STEM está desti-
nado a reconocer la labor de mu-
jeres en el campo de las ciencias. 
Ha recaído en la persona de Emi-
lia Gómez Gutiérrez, ingeniera 
de Telecomunicaciones, doctora 
en Ciencias de la Computación e 
investigadora dentro del campo 
de la tecnología musical median-
te el desarrollo de algoritmos que 
analizan y clasifican ritmos y me-
lodías con el uso de la inteligen-
cia artificial. Fue la primera mu-
jer presidenta de la Sociedad In-
ternacional de Recuperación de 
Información Musical (Ismir) y 
actualmente lidera el Proyecto 
Humaint, que investiga el impac-
to de las IAs en la mente. 

El Premio Universidad, Mujer y 
Empresa: Alta dirección empresa-
rial va dirigido a mujeres que 
desempeñan puestos de respon-
sabilidad en las empresas donde 
desarrollan su actividad profe-
sional. Ha sido para Rocío Medi-
na Muñoz, directora ejecutiva 
del Grupo Medina y directora de 
la Asociación Multisectorial de 
Mujeres Directivas y Empresa-
rias (Ammde) en Andalucía Oc-
cidental. Licenciada en Dere-
cho, cuenta con una trayectoria 
de más de 30 años de experien-
cia profesional. Ha dedicado 
gran parte de este tiempo al li-
derazgo de la empresa familiar 
referente en el sector agroali-
mentario andaluz. 

El Premio Universidad, Mujer 
y Empresa: Mujer emprendedora 
está destinado a mujeres que 
han conseguido sus objetivos 
profesionales con la creación de 

sus propias empresas. Lo recibi-
rá María Castro Molera. Esta di-
rectora ejecutiva  se encuentra 
al frente de Fabrienvaf Nuca 
S.L., compañía conocida por fa-
bricar el desengrasante El Mila-
grito. Ha recibido el galardón 
en los Premios de Responsabili-
dad Social Empresarial y el Pre-
mio a la Excelencia Empresa-
rial, entre otros. Actualmente 
ostenta el cargo de secretaria en 
la Federación Empresarial Tixie 
de Dos Hermanas. 

El Premio Universidad, Mujer y 
Empresa: Mujer arte y cultura re-
conoce a mujeres que han desa-
rrollado sus carreras en el teatro, 
la danza, la música, la fotografía, 
la pintura, la escultura, la arqui-
tectura y otras manifestaciones 
artísticas. Este año se entregará 
a la cantante de sevillanas María 
del Monte Tejado Algaba. La ar-
tista, internacionalmente cono-

cida, ha recibido 20 discos de 
platino a lo largo de su trayecto-
ria profesional. Además de su ac-
tividad artística como cantante, 
ha desarrollado una amplia la-
bor como presentadora de radio 
y televisión. 

Por último, el Premio Universi-
dad, Mujer y Empresa: Mujer y de-
porte está pensado para mujeres 
que han desarrollado su trayec-
toria en el fomento, desarrollo y 
perfeccionamiento del deporte. 
En esta edición se ha distinguido 
con este galardón al Equipo BSC 
Sevilla. Está compuesto por más 
de 40 deportistas que tienen o 
han tenido cáncer de mama y 
compiten en la disciplina depor-
tiva Barco Dragón. Las “drago-
nas” de Sevilla han hecho histo-
ria en el deporte español. Cam-
peonas de Andalucía, de España 
y de Europa, su extraordinario 

palmarés va más allá de las me-
dallas, porque se han convertido 
en referente social y deportivo 
promoviendo el deporte como 
terapia para la superación del 
cáncer de mama. 

En esta quinta edición, el ju-
rado entregará una mención es-
pecial en la categoría Mujer 
STEM a Inés Alberdi Alonso. So-
cióloga y Catedrática Honorífi-
ca de Sociología de la Universi-
dad Complutense de Madrid, su 
contribución al mundo acadé-
mico ha sido significativa, al im-
pulsar investigaciones y pro-
mover el diálogo interdiscipli-
nario, comprometido y feminis-
ta. Además, ha colaborado acti-
vamente con la Organización de 
las Naciones Unidas, donde de-
sempeñó el cargo de directora 
ejecutiva de Unifem. Cabe des-
tacar su compromiso con la pro-
moción de la igualdad de géne-
ro, derechos humanos y desa-
rrollo sostenible a nivel global. 

La ceremonia de entrega de 
los premios tendrá lugar el pró-
ximo miércoles 8 de noviembre, 
a las 18:30, en el Teatro de la 
Fundación Cajasol.

JUAN CARLOS MUÑOZ 

Rocío Medina.

 

 

Mujeres de referencia social

l El Consejo Social de la UPO, la Fundación Cajasol y la Diputación 
galardonan a seis sevillanas por sus trayectorias profesionales

Se entregarán  
el 8 de noviembre  
en el Teatro de la 
Fundación Cajasol 

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA 

María del Monte.

D. S. 

Inés Alberdi.
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T. M. SEVILLA 

El mercado laboral en Sevilla si-
gue sin dar señales de debilidad. 
Según la Encuesta de Población 
Activa (EPA), que elabora el Insti-
tuto Nacional de Estadística 
(INE), la provincia suma 12.300 
ocupados más en el tercer trimes-
tre (julio, agosto y septiembre) 
respecto al segundo y 14.200 pa-
rados menos, gracias al fortísimo 
empuje de los servicios y a la recu-
peración de la industria. Con es-
tos datos se recupera de un segun-
do trimestre bastante malo por 
culpa del mal comportamiento de 
agricultura y sector industrial. 

Los nuevos ocupados son en su 
mayoría mujeres (+7.500) y perte-
necen, sobre todo, a los servicios. 
Este sector suma 8.900 empleos 
más en el tercer trimestre y bate su 
récord absoluto de ocupación: 
643.500 personas. Ocho de cada 
diez sevillanos trabajan en él. Solo 
la industria es capaz de seguir su 
impulso en el tercer trimestre, con 
2.900 empleados más, mientras 
que la construcción apenas suma 
700 y la agricultura pierde 300. 

Las del tercer trimestre son ci-
fras históricamente muy buenas. 
En el caso del empleo (es decir, el 
número de personas que están 
efectivamente trabajando) esta-

mos ante la segunda mejor evolu-
ción desde 2005, solo superada, 
precisamente, por la del año pa-
sado, cuando Sevilla generó na-
da menos que 27.000 puestos de 
trabajo. Es cierto que ahora son 
menos de la mitad, pero no deja 
de ser la segunda mejor cifra en 
veinte años. 

Entre los parados (aquellos que 
declaran no tener ningún trabajo a 

pesar de buscarlo), la estadística 
registra la segunda mayor bajada 
de la serie estadística. Solo la de 
2021 fue mayor (-18.000).  

La fuerte subida de la ocupa-
ción y el importante descenso del 
paro, sumado a un leve descenso 
de la población activa de 2.100 
personas, llevan a Sevilla a redu-
cir su tasa de desempleo en hasta 
un punto y medio porcentual, 
hasta el 16,25%. 

En números absolutos, la pro-
vincia roza los 800.000 ocupados 
(797.500), pero, a diferencia de lo 

que sucede en España, no está en 
un nivel récord. En el primer tri-
mestre se alcanzaron los 799.300, 
y no se llega más lejos por el con-
sabido tropezón del segundo tri-
mestre (abril, mayo, junio). Previ-
siblemente, la cota psicológica se 
podrá superar a final de año, siem-
pre que el comportamiento labo-
ral sea el normal en el periodo oc-
tubre-diciembre. 

En cuanto al paro, Sevilla 
cuenta con 154.800 desemplea-
dos, una cifra que, de nuevo, no 
es la más baja de los últimos 
años, ya que en el segundo tri-
mestre se quedó en 152.800 de-
bido sobre todo al bajón de la 
población activa (y no a la crea-
ción de empleo). En cualquier 
caso, es el segundo mejor dato 
desde el cuarto trimestre de 
2008, aunque muy lejos del en-
torno de 110.000 parados que 
había en 2007. 

La evolución anual de la ocu-
pación, por otro lado, refleja el 
fuerte tropezón del segundo tri-
mestre. La provincia solo suma 
4.800 ocupados más en un año, 
el peor dato desde 2020 (año 
macado por la pandemia) y el 
segundo peor desde 2013. 

El paro se comporta bastante 
mejor: en un año hay 14.200 pa-
rados menos, aunque esto no se 
debe tanto a la creación de em-
pleo como al descenso de la po-
blación activa (-9.400). Es decir, 
la mayoría deja de estar parada 
porque, por la circunstancia que 
sea, decide no buscar un empleo 
y pasa a la inactividad.

Buen trimestre para Sevilla: 
12.300 ocupados más y 
14.200 parados menos
l Son datos históricamente muy buenos, 

pese a que se haya generado menos de  

la mitad de empleo que el año pasado

En el plazo de un año 
Sevilla solo crea 4.800 
empleos por un segundo 
trimestre muy malo

ARCHIVO 
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Casi 11 millones de euros va a des-
tinar la Diputación de Sevilla a la 
financiación de actuaciones de 
control y prevención contra inun-
daciones de siete municipios de la 
provincia. Así lo aprobó este mar-
tes la Junta de Gobierno, presidida 
por su titular, Javier Fernández, en 
la que también se ha dado el visto 
bueno a ampliar hasta finales de 
2024 la ejecución de las actuacio-
nes aprobadas en los programas de 
Sellado y Restauración Ambiental 
de Vertederos Ilegales de Residuos 

Inertes y de Ciclo Hidráulico Abas-
tecimiento de Agua, ambos en el 
marco de los planes Contigo y Ac-
tua, respectivamente. 

La Diputación aprobaba en mar-
zo pasado las Bases Reguladoras y 
la Convocatoria de una Línea de 
Subvenciones en concurrencia 
competitiva diseñada por el Área 
de Servicios Públicos Supramuni-
cipales, destinada financiar actua-
ciones de control y prevención 
contra inundaciones para aquellos 
municipios que gestionan directa-

mente su Ciclo Hidráulico y con 
población menor de 20.000 habi-
tantes. Los municipios que van a 
recibir este apoyo financiero se-
rán: Estepa, con dos actuaciones, 
entubamiento y balsa de lamina-
ción, dentro del proyecto de inter-
vención en el núcleo urbano; La 
Puebla de Cazalla, con la mejora 
de la infraestructura del drenaje en 
la antigua ladrillera ‘Los 40’; Pe-
drera, con intervenciones en su nú-
cleo urbano; Villaverde del Río, 
con la sustitución de colectores ur-

banos; Badolatosa, con la segunda 
fase de la canalización de Arroyo 
San Fernando; Pruna, con la refor-
ma integral del saneamiento en las 
calles Camino Puerto Olvera y Tra-

sera Cantarranas, y El Saucejo, con 
actuaciones en el colector , encau-
zamiento, acondicionamiento y 
mejora del Arroyo Central a su pa-
so por el municipio.

11 millones para control y prevención 
de inundaciones en siete municipios 
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R. S. 

La consejera de Fomento, Articu-
lación del Territorio y Vivienda, 
Rocío Díaz, y el alcalde de Sevi-
lla, José Luis Sanz, visitaron ayer 
el Vacío Central, el nuevo parque 
enclavado en la barriada Martí-
nez Montañés. La Junta de Anda-
lucía hizo entrega al Consistorio 
hispalense de esta manzana cen-
tral, de 24.727 metros cuadra-
dos, que “ha pasado de ser un 
suelo baldío y sin uso a ser un 
pulmón verde del Polígono Sur 
tras completarse las obras de ur-
banización”, según la consejera. 
Rocío Díaz indicó el compromiso 
de la Consejería de Fomento con 
el Polígono Sur con una inversión 
de 4,5 millones de euros destina-
dos no sólo al Vacío Central, sino 
también a la rehabilitación de un 
bloque de 16 viviendas, ya finali-
zada, y la mejora de las instala-
ciones eléctricas en más de una 
treintena de bloques, que están a 
punto de iniciarse. 

La reurbanización del Vacío 
Central, que se ha ejecutado a 
través de la Agencia de Vivienda 
y Rehabilitación de Andalucía, 
(AVRA), ha supuesto una inver-
sión de 1,27 millones de euros. 
Rocío Díaz puso en valor una ac-
tuación que “va más allá de la 
gestión de la vivienda pública, 
ya que supone dotar a los ba-
rrios que conforman el Polígono 
Sur, pero especialmente a las fa-
milias que residen en Martínez 
Montañés, de un espacio para el 
ocio, la convivencia y la prácti-
ca del deporte, sin que tengan 
que salir de su entorno”. 

Rocío Díaz recorrió el nuevo 
parque, que a partir de ahora se-
rá gestionado por el Ayuntamien-
to, comprobando la calidad de las 
instalaciones y del mobiliario ur-
bano, para el que pidió a los veci-
nos que lo cuiden “ya que este es-
pacio está destinado a ser lugar 
de encuentro y convivencia para 
niños y mayores que residen en 

Polígono Sur”. A la consejera y al 
alcalde les acompañó en esta visi-
ta el comisionado para el Polígo-
no Sur, Jaime Bretón, así como la 
directora general de AVRA, Susa-
na Cayuelas; el concejal de Ba-
rrios de Atención Preferente y De-
rechos Sociales, José Luis García; 
el delegado territorial de Fomen-
to en Sevilla, Francisco de Paula 
Juárez, y el director provincial de 
la Agencia, Federico Ruiz. 

La consejera destacó también 
la mejora de las conexiones a 
partir de la apertura del Vacío 
Central, que “se convierte en un 
eje peatonal para comunicar el 
Polígono Sur con el Parque Gua-
daíra y los sectores este y oeste de 
la barriada Martínez Montañés”. 
Este barrio está conformado por 
1.438 viviendas en arrendamien-
to repartidas en dos promocio-
nes. Todas esas viviendas son ti-
tularidad y están gestionadas por 
la agencia AVRA, lo que convier-
te la barriada en la mayor con-
centración de vivienda pública 
en alquiler de Sevilla. 

Por su parte, el alcalde de Sevi-
lla, José Luis Sanz, agradeció a la 
Junta de Andalucía y a la conse-
jera de Fomento “el esfuerzo po-

lítico e inversor que está hacien-
do en los barrios de atención pre-
ferente como el Polígono Sur, 
donde la Junta de Andalucía ha 
invertido más de 4 millones de 
euros en la rehabilitación de es-
pacios públicos y viviendas”. 

Sanz manifestó que “los barrios 
de atención preferente son una 
prioridad en este mandato, ya he-
mos creado una delegación espe-
cífica para estas zonas y vamos a 
destinar todo nuestro esfuerzo, 
trabajando de forma coordinada 
con otras administraciones, para 
conseguir que Sevilla deje de li-
derar el ranking de los barrios 
más pobres de España”. 

El comisionado para el Polí-
gono Sur, Jaime Bretón, desta-
có la implicación de la Junta de 
Andalucía con el Polígono Sur, 
convirtiendo un solar degrada-
do en un parque con distintas 

parcelas de uso que traerá nue-
vos proyectos a esta zona. “La 
implicación de las administra-
ciones, como es en este caso la 
Junta de Andalucía y el Ayunta-
miento de Sevilla, es fundamen-
tal y hace que la apuesta por in-
vertir en recursos públicos es 
una realidad”, señaló. 

La intervención en el Vacío 
Central se adjudicó en septiem-
bre de 2021 con cargo a los fon-
dos Feder con un presupuesto 
de 1.279.821 euros. Desde que 
concluyó, se han venido aten-
diendo distintos requerimien-
tos de Urbanismo para recepcio-
nar ese espacio público. La ac-
tuación se desbloqueó tras va-
rios años paralizada, desde que 
en 2014 fuera incluida en el 
convenio que ese año declaró la 
barriada Martínez Montañés 
como Área de Regeneración y 
Renovación Urbana (ARRU). 

La obra ha consistido en la 
creación de un camino norte-
sur de seis metros de ancho, pa-
ra conectar el barrio con el Par-
que Guadaíra, y un paseo cen-
tral de este a oeste, con 17 me-
tros de anchura y carril bici in-
corporado, para favorecer la co-
municación entre las dos pro-
mociones de la Junta en la ba-
rriada Martínez Montañés. En 
la zona norte se ha habilitado 
un espacio al aire libre para ac-
tividades lúdicas y culturales 
que servirá de apoyo a la Facto-
ría Cultural, mientras que la zo-
na sur se destina a actividades 
de juego tales como el patinaje. 

El gran paseo peatonal está 
dotado de árboles de gran porte 
para crear una bóveda de som-
bra, y hay también zonas ajardi-
nadas, una pradera y un área de 
juegos compatible con usos de-
portivos. Se ha instalado ade-
más un sistema de alumbrado 
eficiente, red de riego y mobi-
liario urbano adecuado a cada 
uno de los espacios que configu-
rarán el nuevo parque.

El Polígono 
Sur estrena 
pulmón verde

M. G. 

Estado de la parcela conocida como Vacío Central tras finalizar las obras de urbanización. 

l La Junta de Andalucía entrega al 

Ayuntamiento la parcela del Vacío Central 

tras finalizar las obras de urbanización

También finaliza  
la rehabilitación 
integral de  
16 viviendas
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R. A.  

La Autoridad Independiente de 
Responsabilidad Fiscal (Airef) 
prevé un déficit presupuestario 
de Andalucía del 0,6 % del PIB en 
2023, si bien a medio plazo des-
de el año 2024 a 2028 proyecta 
un escenario de superávit con un 
pico del 0,7% en 2024. 

Las previsiones de la Airef, pu-
blicadas ayer, apuntan para An-

dalucía un déficit del 0,6% del 
PIB este año, frente al 0,8 % pre-
visto, y a partir de este año entra-
ría en superávit, del 0,7% en 
2024; del 0,2 % en 2025 y del 
0,1% en 2026, 2027 y 2028. 

Según esta entidad, la deuda 
de Andalucía se situará al cierre 
de 2024 en torno a un 18,9 % del 
PIB y a medio plazo calcula que la 
ratio de deuda sobre PIB de la co-
munidad seguirá descendiendo. 

Asimismo, prevé que los ingre-
sos aumenten un 11 % en 2024, 
sin tener en cuenta el PRTR (plan 
de recuperación, transformación 
y resiliencia), debido a la liquida-
ción excepcionalmente positiva 
del sistema de financiación debi-

do al crecimiento de la recauda-
ción de 2023 como consecuencia 
de la subida de los precios, aun-
que tiene carácter temporal, ya 
que a partir de 2025 se normali-
zarían los flujos derivados del 
sistema de financiación, y los in-
gresos recuperarán un perfil re-
gular hasta el 18,3% del PIB. 

Al aumento del 16 % en los fon-
dos de financiación autonómica 
se suma una evolución modera-
da de los ingresos tributarios, en 
los que se espera una recupera-
ción del Impuesto sobre Transmi-
siones Patrimoniales y Actos Ju-
rídicos Documentados, y de los 
fondos europeos tradicionales 
por el cierre del Programa Ope-

rativo 14-20 y el arranque del 
Programa Operativo 21-27. 

La comunidad ha puesto en 
marcha en los últimos dos años 
medidas fiscales permanentes y 
temporales que tendrán un im-
pacto recaudatorio cercano a 
cien millones en 2024. 

En cuanto a los gastos presu-
puestarios de Andalucía, la Ai-
ref prevé que, sin considerar los 
financiados por el PRTR, au-
mentarán un 4% sobre el año 
anterior, alcanzando el 18,2% 
del PIB. 

Las políticas de personal su-
pondrán un mayor gasto del 
0,1% del PIB y ascienden a 136 
millones por las medidas de per-
sonal en el ámbito educativo, que 
seguirán desplegando efectos en 
2025: subida de complemento 
específico a los docentes, equipa-
ración de retribuciones de la edu-
cación concertada y ampliación 
de la plantilla del profesorado.

La Airef prevé un superávit en la 
región en el periodo 2024-2028
La Autoridad Fiscal 

estima un déficit 

presupuestario del  

0,6% del PIB para 2023
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Cristina Cueto  

El uso de satélites es imprescin-
dible para las comunicaciones: 
enviar o recibir llamadas, conec-
tarse a internet o ver la televi-
sión. La utilización de estos sis-
temas también es esencial para 
Defensa y para  servicios milita-
res. El compromiso adoptado 
por el Gobierno para aumentar 
el gasto en esta rama, hasta lle-
gar al 2%, también prevé una in-
versión de hasta 4.000 millones 
de euros en sistemas satélites 
durante los próximos 20 años. 
Un sector que es clave y que se 
da la mano con el espacial al 
compartir tecnologías.  

El ministro de Asuntos Exte-
riores en funciones, José Ma-
nuel Albares, aseguró ayer que 
estamos inmersos en un mo-
mento “clave para impulsar la 
inversión y desarrollo del sec-
tor”, porque “no podemos dar 
por descontada nuestra seguri-
dad”. Así lo manifestó a través 
de unas declaraciones que ofre-
ció –en formato virtual– en el 
congreso Space & Defense Sevilla 
Summit 2023 que finalizó ayer 
en el Palacio de Congresos y Ex-
posiciones (Fibes). Durante su 
disertación, el portavoz de la 
cartera de Asuntos Exteriores 
puso en valor el impacto de la in-
dustria de la Defensa con un vo-
lumen de facturación superior a 

los 6.000 millones de euros y la 
creación de más de 400.000 
puestos de trabajo. 

Albares también hizo referen-
cia al momento convulso que 
atraviesa la Unión Europea des-
de que comenzó la guerra entre 
Rusia y Ucrania. Una situación 
que ha “ratificado la necesidad 
de contar con una industria de 
Defensa europea capaz de su-
ministrar a las fuerzas armadas 
de los Estados miembros las ca-
pacidades necesarias en los pla-
zos adecuados y con un nivel de 
efectivos y tecnología también 
adecuados”. Por tanto, el Minis-
tro recalcó que es imprescindi-
ble “reforzar nuestras capaci-

dades” para “abordar los desa-
fíos actuales”. 

Posteriormente, Miguel Be-
lló, director en funciones de la 
Agencia Espacial Española 
(AEE), ofreció una conferencia 
para explicar las líneas maes-
tras de la institución y los últi-
mos avances en materia de 
acuerdos alcanzados con otros 
países y de proyectos. El coordi-
nador del Proyecto Estratégico 
para la Recuperación y Trans-
formación Económica (PERTE) 
Aeroespacial indicó que la insti-
tución se ha configurado en un 
tiempo récord –apenas siete 
meses– cuando la media para 
arrancar una institución de es-

tas características es de tres 
años. Además, recalcó que uno 
de los puntos clave es que los es-
fuerzos, que antes se bifurcaban 
en 11 ministerios, se aglutina-
rán en un único ente que tendrá 
capacidad “civil y de defensa”. 
Su modelo de trabajo diferirá  
de otros más clásicos, “como el 
de la NASA, que hacen de todo”. 

La AEE estará compuesta por 
80 profesionales en su equipo 
inicial y elaborarán una estrate-
gia de país para desarrollar di-
ferentes iniciativas. En algunas 
ya están inmersas: en junio reci-
bieron la adjudicación para fa-
bricar un lanzador de pequeños 
satélites, acaban de firmar un 

acuerdo con Portugal para de-
sarrollar una constelación de 
satélites de observación de la 
Tierra y en septiembre lanzaron 
el primer proyecto nacional de 
misión geoestacionaria de dis-
tribución de claves cuánticas 
(QKD, por sus siglas en inglés: 
quantum key distribution). 

Pero también puso especial 
énfasis en que el arranque de es-
ta institución ha permitido abrir 
“un gran abanico de oportuni-
dades y puertas”. “Nos ha per-
mitido hablar con la NASA, con 
México, con Malasia o con Ar-
gentina”. Aunque no quieren 
disminuir su “peso específico” 
de la Agencia Espacial Europea 
(ESA), el tener una propia ha 
propiciado que España asista, 
por primera vez, “al G20 de lí-
deres del espacio”, que se cele-
bró en Bangalore (India) el pa-
sado julio.  

También puso en valor que 

Sevilla volverá a ser protagonis-
ta del espacio el próximo 6 de 
noviembre con la cumbre de Es-
pacio UE-ESA. En ella se lleva-
rán a cabo el Consejo Ministe-
rial de la Agencia Espacial Euro-
pea, la reunión informal de mi-
nistros de la Unión Europea y 
una cumbre conjunta de minis-
tros de la Unión Europea y de la 
ESA. Adicionalmente, se invita-
rá a los ministros de los países 
de Iberoamérica para estable-
cer un puente de colaboración 
en materia espacial con Europa. 
De esta cumbre “esperamos un 
importante impulso político a 
programas tan importantes co-
mo el uso del espacio para la 
transición verde y digital y miti-
gar los efectos del cambio cli-
mático, la exploración y los vue-
los tripulados en Europa”.

España invertirá 4.000 millones en 
satélites en los próximos 20 años

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA 

Miguel Belló, director en funciones de la Agencia Espacial Española, ayer en Sevilla.

l Miguel Belló, 
director en funciones 
de la AEE, explica 
que el presupuesto 
en Defensa es clave

La ciudad acogerá  
el Consejo Ministerial 
de la Unión Europea  
el 6 de noviembre
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G. CARO / M. VILLAMEDIANA 

MADRID / BILBAO 

La vicepresidenta segunda del Gobier-

no, Yolanda Díaz, asistirá a la jura cons-

titucional de la Princesa el próximo mar-

tes. Los partidos que integran Sumar, 

de convicciones netamente republica-

nas, llevaban días sumidos en un deba-

te sobre qué papel jugar en este histó-

rico pleno de las Cortes. Son los únicos 

socios del PSOE de Pedro Sánchez que 

estarán presentes, dado que ERC, Bil-

du, BNG, PNV y Junts rechazaron ir. 

Fuentes parlamentarios de Sumar 

explican que su representación serán 

sus cargos institucionales: Díaz, que es 

la presidenta del grupo, los diputados 

de Sumar que son miembros de la Mesa 

del Congreso; la vicepresidenta tercera, 

Esther Gil de Reboleño, y el secretario 

primero, Gerardo Pisarello, y la porta-

voz parlamentaria, Marta Lois. Los di-

putados rasos tendrán libertad. 

En Sumar justifican su asistencia a 

la jura de la Princesa Heredera en el «res-

peto institucional» y el «respeto a la ciu-

dadanía». Pero dejan claro que no es-

tán a favor de que la forma de Estado 

sea la Monarquía parlamentaria. «Re-

presentamos una opción política repu-

blicana. Consideramos, como la mayo-

ría de la sociedad española, que la Jefa-

tura del Estado no debería tener carácter 

hereditario, sino que debería estar so-

metido al principio de la soberanía po-

pular», explican estas fuentes. 
Dado que desde Sumar hablan en 

nombre de su grupo, no está claro toda-

vía qué va a hacer el ministro de Con-

sumo y líder de Izquierda Unida, Alber-

to Garzón, que ya no es diputado, aun-

que mantiene en funciones su cargo en 

el Ejecutivo de coalición. ABC pregun-

tó a su equipo y al cierre de esta edición 

decían que todavía no estaba decidido.  

Tampoco se sabe qué van a hacer las 

ministras de Derechos Sociales e Igual-

dad, Ione Belarra e Irene Montero, nú-

meros uno y dos de Podemos, respecti-

vamente. Pero desde el entorno de Be-

larra se sugirió que el partido evaluaba 

el plantón a la Princesa en pleno pulso 

con Díaz por demostrar quién es el par-

tido más ‘valiente’ y republicano a la iz-

quierda del PSOE. La última vez que en 

democracia se celebró esta cita fue en 

la jura del actual Rey, siendo Príncipe 

de Asturias, en 1986. Y asistió el Parti-

do Comunista de España (PCE). «Está 

previsto en la Constitución, se ha cum-

plido un mandato constitucional y eso 

es todo», dijo Santiago Carrillo, según 

recoge la crónica de la época en ABC. 

El PNV tampoco acudirá  a pesar de 

que sí estuvo en la de Felipe VI. Según 

comunicaron los peneuvistas, conside-

ran el acto como la «continuidad de un 

modelo con el que no están de acuerdo» 

porque, a su juicio, «niega el reconoci-

miento nacional vasco». Y se muestran 

críticos con los honores militares que 

se han incluido en la ceremonia. Asegu-

ran no sentirse «cómodos» con un acto 

que consideran que tiene «más de even-

to social» que institucional, debido, aña-

den, al «empeño de convertir un acto 

teóricamente civil con una especie de 

exhibición cívico-militar». 

No es la primera vez que el PNV cri-

tica que los honores militares formen 

parte del programa de un acto institu-

cional. Su portavoz en el Congreso, Ai-

tor Esteban, ya se mostró especialmen-

te crítico en el año 2014 con el hecho 

de que el Rey Felipe VI acudiera al acto 

de proclamación de su reinado vesti-

do con uniforme militar. A pesar de ello, 

Esteban sí estuvo finalmente en el he-

miciclo y participó en el posterior be-

samanos.  

No obstante, la decisión de no acu-

dir del PNV llega en un momento espe-

cialmente crítico. País Vasco celebra sus 

elecciones autonómicas en los próxi-

mos meses y Bildu amenaza con robar-

les la hegemonía que han disfrutado 

hasta ahora. El PNV niega que su deci-

sión tenga nada que ver con lo que va-

yan a hacer otros, pero a nadie se le es-

capa que retratarse como el único par-

tido nacionalista que acude al acto, frente 

al plantón de los independentistas vas-

cos y catalanes, les podría colocar en 

una posición comprometida.

Díaz confirma su 
presencia en la jura   
de la Princesa pero no 
Belarra ni Garzón

∑ El PNV, que sí fue a la 
de Felipe VI, tampoco 
acudirá porque ahora 
no se siente «cómodo»

La vicepresidenta segunda en funciones y líder de Sumar, Yolanda Díaz   // EFE
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Incentivar al buen trabajador y 
penalizar al malo debería ser una 

máxima de obligado cumplimiento 

E
S un tema controvertido, no cabe duda. Pero 
bien está que se ponga encima de la mesa. 
Que se abra el melón, se debata y ya vere-
mos hasta dónde llegamos. No me refiero a 

la eliminación de los vuelos planteada por Yolanda 
Díaz, que nos retrotrae a nuestra infancia y aquellos 
problemas de matemáticas: «Si un tren sale de Dos 
Hermanas a las 8.00 de la mañana a 120 km/h, ¿a 
qué hora llega a Albacete? Si el resultado es supe-
rior a dos horas y treinta minutos, ¿eliminamos el 
vuelo Sevilla–Valencia de las dos de la tarde?» Inte-
resante dicotomía. Tren o avión. Hace poco el mis-
mísimo presidente del Gobierno nos planteaba otra 
similar: corbata en verano ¿sí o no? Nivelón. Pero 
no. No me refiero a estos asuntos. Tampoco a la re-
ducción de la jornada laboral o la subida de impues-
tos a los bancos. El buenismo populista de la vice-
presidenta de Sánchez no tiene límites y no merece 
mucho más análisis. Todos estamos de acuerdo en 
el fondo de sus propuestas. Pero el problema no es 
el qué, sino el cómo. Reducir la contaminación, por 
supuesto. Reducir la jornada laboral, faltaría más. 
Subir impuestos a los bancos, hágase. Todo fenome-
nal. Pero resulta cansino perder el tiempo tratando 

de explicarle a toda una ministra de Trabajo quién 
va a pagar la fiesta. Y sobre todo, que lo que el tra-
bajador quiere es tener más poder adquisitivo. Para 
lo cual lo mejor es reducir impuestos. En su nómi-
na y en la cesta de la compra. Es inútil. Así que no. 

Lo que quería destacar es la propuesta de otro Go-
bierno, en este caso el de la Junta de Andalucía, de 
incentivar por ley a los funcionarios que trabajen 
bien y penalizar a los que ofrezcan un evidente bajo 
rendimiento. Ojo, esto ya es otra cosa. Igualdad de 
oportunidades pero distinción en función de la pro-
ductividad. Todo lo contrario a lo que promulgan los 
populistas de extrema izquierda. Ese cansino y fal-
so mantra de que todos somos iguales porque sí. Por 
el hecho de ser personas humanas. Falso. Iguales 
ante la Ley. Y poco más. A partir de aquí, hay que es-
tablecer las diferencias propias de la condición hu-
mana. Llevadas al ámbito laboral, diferenciar entre 
el que aporta talento, rendimiento y productividad 
y el que lastra, crea mal ambiente y sólo ‘produce’ 
dolor de cabeza. En su oficina de usted hay unos 
cuantos de cada espécimen y lo sabe. Con nombres 
y apellidos. La verdadera justicia es tratarlos de for-
ma diferente. Premiar al bueno y sancionar al malo. 
Tan sencillo como eso. Quien tiene la conciencia tran-
quila, nada ha de temer. El mediocre, el vago y el inú-
til por supuesto pondrán el grito en el cielo. 

Eso sí. El criterio a la hora de evaluar ha de ser ab-
solutamente de garantías. Objetivo y sin fisuras. Cien 
por cien fiable. En el momento en que haya subjeti-
vidades, o que intervengan filias y fobias persona-
les, la medida será absolutamente contraproducen-
te. El tema, como decía al principio, es controverti-
do. Pero digno de ser debatido. Aunque sólo sea 
porque es una propuesta realista. Con sentido. No 
una ‘iluminación’ adolescentoide de quien está lla-
mada a ser nuestra vicepresidenta del Gobierno cua-
tro años más, amnistía mediante. Dios nos coja con-
fesados.

IGNACIO 
MORENO BUSTAMANTE

Premiar al bueno

SIN ACRITUD
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¿Qué «respeto» merece al líder de un 
partido constitucionalista un 

sedicioso huido tras alzarse 
contra el orden legítimo? 

C
ONTACTOS, dice. Contactos. Feijóo. Con 
Puigdemont. Indirectos, matiza. Hom-
bre, sólo faltaría después de habérsela 
liado, con razón, a Yolanda Díaz por irse 

a Bruselas a departir con el fugado entre caran-
toñas y sonrisas. También ha dicho que le tiene 
«respeto» porque, como Abenámar el del roman-
ce, el moro de la morería, no suele decir menti-
ra. ¿Será verdad, entonces, toda la quincalla del 
argumentario separatista, el España nos roba, 
el derecho catalán a la soberanía, la legitimidad 
del referéndum y demás consignas propagan-
dísticas? El tipo que declaró la independencia 
para anularla en seguida, el que se fugó escon-
dido en un maletero para no presentarse ante la 
justicia, el que engañó a la vez a Junqueras, a Ra-
joy, a Sáenz de Santamaría y a sus propios se-
guidores ¿es un hombre de palabra fidedigna? 
Ah, que las declaraciones se referían sólo a la 
amnistía. ¿Y eso lo conoce Feijóo de primera 
mano, de segunda, de quinta? Porque los demás, 
o sea, el conjunto de los ciudadanos, no tienen 
ni puñetera idea de qué se está negociando en-
tre los bastidores de Waterloo. ¿Podría explicar 
el líder del Partido Popular qué sabe al respec-
to y cuáles son esas fuentes que le mantienen in-
formado? ¿Qué intermediarios, de su parte y de 
la otra, participan en esos contactos? ¿Está ‘Pu-
chi’ acaso relacionándose a la vez con Sánchez 
y con su adversario? ¿Alberga el dirigente popu-
lar alguna esperanza de entenderse con el pró-
fugo una vez amnistiado? 

Se mire como se mire, el jefe de la oposición 
–en funciones– se ha metido en un buen lío. Uno 
de esos que no desperdicia la maquinaria me-
diática del sanchismo. En su afán de ganarse la 
confianza de las élites ‘moderadas’ –como si eso 
existiera ya– del catalanismo ha sumido a las 
bases de la derecha en un caos dubitativo y se 
ha cerrado un camino a sí mismo. Si es obliga-
ción de todo responsable político hablar con cual-
quier formación que goce de respaldo democrá-
tico legítimo, ¿cómo reprochar ahora al presi-
dente sus humillantes arrumacos con Bildu? Y 
sobre todo ¿de qué diablos puede hablar el re-
presentante de un partido constitucionalista, 
aunque sea a través de terceras personas, con 
un sedicioso huido después de alzarse contra el 
ordenamiento jurídico? (Sí, es cierto que Sán-
chez lo hace por conveniencia, claro, pero había-
mos quedado –¿o no?– que carece de principios). 
¿Qué clase de respeto merece, al menos para 
quien no esté dispuesto a malversar su presti-
gio, el cabecilla de un alzamiento subversivo fun-
damentado en una nítida convicción de supre-
macismo? A ver, resulta perfectamente compren-
sible que el ganador de las elecciones y alternativa 
de poder no permanezca cruzado de brazos en 
una situación de objetiva gravedad para el Esta-
do. Lo que cuesta entender son esos bandazos, 
ese andar como pollo sin cabeza por el campo. 
La falta de tacto hacia las ideas y los sentimien-
tos mayoritarios de su electorado.

IGNACIO  
CAMACHO

Contactos sin tacto

UNA RAYA EN EL AGUA
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